

no: 26
A. 3-17-51

¡PROLETARIOS DE TODOS LOS PAISES UNIOS!

Mundo Obrero

ORGANO DEL COMITE CENTRAL DEL PARTIDO COMUNISTA DE ESPAÑA

AÑO XXIV. Número 1. — MADRID, 15 de Diciembre de 1954. — Precio: 1 peseta.

ESPAÑOLES

¡ESCUCHAD RADIO ESPAÑA INDEPENDIENTE!
(Estación Pirenaica)

Emite diariamente, a partir de las 7,30 de la tarde hasta la 1,30 de la madrugada, con un breve intervalo de dos minutos cada media hora, por ondas cortas de 26, 28, 29, 37 y 39 metros.

Un documento político

QUE TRAZA LA VIA DE LA SALVACION DE ESPAÑA

Naturalmente, el documento básico de nuestro V Congreso ha sido el informe del Comité Central presentado por su Secretario General, la camarada Dolores Ibárruri, y unánimemente aprobado por el Congreso. Dicho informe constituye una aportación política de importancia capital no sólo para el Partido sino para la clase obrera y el pueblo españoles pues les ofrece un estudio profundo de los grandes problemas que les angustian y las soluciones democráticas, realistas, viables, a esos problemas. El informe del Comité Central, así como el Programa que podríamos decir es su conclusión, su síntesis de soluciones, brinda una nueva y brillante demostración de que nuestro Partido, como muestra toda su trayectoria, no sólo es capaz de organizar y dirigir las luchas de los trabajadores por sus reivindicaciones diarias, sino que es la vanguardia y el alma del gran combate por la independencia y la democracia, las dos grandes aspiraciones presentes de millones y millones de españoles.

Con cuanta profundidad y con cuanta fuerza están planteadas en el informe las trascendentes cuestiones de la independencia nacional de España convertida por el franquismo en vaullo de los Estados Unidos!

«Hay un abismo tan enorme —se señala certeramente en dicho documento— entre lo que Franco da a los americanos y lo que España recibe de éstos, que este pacto infame y monstruoso, sólo puede comprenderse viéndolo desde el ángulo de un régimen que se hunde y que tiene necesidad del apoyo exterior para sostenerse frente a todo el país.

«Este pacto confirma lo que los comunistas hemos afirmado siempre: que el franquismo es un régimen antinacional, un régimen extraño a los intereses de España y que sólo puede mantenerse con ayudas exteriores.»

Pacto de guerra, el siniestro convenio entre el franquismo y los imperialistas yanquis pone en manos de éstos la tierra y la sangre de España para que dispongan de ellas en la agresión que preparan. La dominación del capital imperialista norteamericano sobre España no sólo frena el desarrollo económico del país sino que significa la supeditación de la economía española a los planes militares de los Estados Unidos. Y las cargas que ello impone, los exorbitantes gastos que ocasiona la preparación para la guerra que está entregado el franquismo, y que se traduce, entre otras cosas, en más impuestos, en más inflación, en mayor carestía de la vida, agrava más y más la explotación y la miseria que sufren las masas trabajadoras y lleva la ruina y la bancarrota a amplios sectores de la industria, del comercio y de la agricultura.

«Por ello —se precisa en el Informe— la lucha de las masas populares contra la dictadura fascista del general Franco cobra un nuevo aspecto, adquiere un nuevo contenido, desborda los marcos de la lucha entre las fuerzas democráticas y el régimen fascista, para convertirse en la lucha de todo el pueblo; en una lucha nacional de todas las fuerzas interesadas en la independencia de España, en la pervivencia de España como país independiente y soberano y contra la política de guerra del franquismo, contra la transformación de España en un polígono de bombas atómicas, en un inmenso osario.»

Mas todo está demostrando que, como afirmamos en su día, el pacto no es una prueba de la solidez del franquismo sino, al contrario,

de su debilidad. En el informe, al referirse a las causas que determinan la imposibilidad para el franquismo de consolidación, se señalan dos fundamentales: su rotundo fracaso en el intento de crearse una base de masas y la catástrofe económica que el régimen ha originado al país.

LA MISERIA SE EXTIENDE, LA RIQUEZA SE CONCENTRA...

En el informe se analiza ampliamente el estado de la economía española a los quince años de franquismo, de existencia del régimen de la oligarquía financiera monopolista-terrateniente.

En dicho período no sólo ha aumentado esa oligarquía en términos indescriptibles la explotación sobre los trabajadores. «El capital monopolista no sólo explota a los obreros y campesinos; provoca también la ruina de los pequeños industriales y comerciantes, incluso de empresas de importancia. Les ahoga mediante la política de precios monopolistas, mediante el control sobre las materias primas y la energía eléctrica, sobre las exportaciones e importaciones, sobre las divisas, etc.»

Así, en ese período, mientras la miseria y la penuria se extienden a muy diversas capas sociales, y mientras resulta más y más dañada la burguesía no monopolista, el proceso de desarrollo monopolista del capitalismo en España se ha acelerado considerablemente, fenómeno éste que se estudia detenidamente en el Informe. El franquismo ha reducido brutalmente el nivel de vida de la inmensa mayoría de la población española en provecho de un puñado de magnates de la Banca, y de grandes latifundistas, de los monopolios industriales y comerciales, en beneficio de

los planes de guerra del imperialismo norteamericano.

«El crecimiento del capital monopolista en todas las esferas de la vida económica —se precisa certeramente en el Informe pronunciado por la camarada Dolores Ibárruri— lleva aparejada, cada vez más, la transformación del Estado de instrumento de toda la burguesía y los terratenientes en su conjunto, en instrumento de los círculos más rapaces y agresivos del capital monopolista de la oligarquía financiera.»

Mas si al instaurar el fascismo en España la oligarquía financiera monopolista-terrateniente creyó haber asegurado eternamente su privilegiada y haber terminado para siempre con las luchas obreras, con las dificultades, con las crisis, la vida le está mostrando lo quimérico de sus cálculos. En la España actual todo está en crisis, todo exige cambios profundos. La exacerbada explotación que se ejerce sobre cuantos viven de su trabajo, el aumento de impuestos para gastos de guerra, la militarización de la economía, etc., está reduciendo hasta límites extremos la capacidad de consumo de amplísimas masas. ¡Estamos en plena crisis de superproducción cuando en la España franquista se produce tan poco! Y la crisis está acreciendo rápidamente el número de parados, merma aún más los miserables ingresos de los trabajadores que siguen ocupados, y al reducir las ventas a cada mes que pasa, lleva a la bancarrota a millares de empresas comerciales e industriales pequeñas y medias y agrava la situación de miles de campesinos. (Pasa a la página 2.)

LA CAMARADA DOLORES IBARRURI HA CUMPLIDO 59 AÑOS

El pasado 9 de diciembre la camarada Dolores Ibárruri, Secretario General de nuestro Partido, ha cumplido 59 años. 59 años de una vida dedicada a la clase obrera y al pueblo españoles, de una vida entregada a España, de una de las grandes vidas revolucionarias de nuestro tiempo.

Recordarla en sus años pasados y gloriosos es rememorar las grandes luchas de nuestro pueblo por sus libertades y por la independencia patria en las cuales la camarada Dolores Ibárruri ha sido alma y bandera. Contemplar su presente vigoroso y fecundo es poner los ojos en esa luz de orientación segura y de esperanza cierta que el Partido —su Partido, nuestro Partido— enciende ante los trabajadores y patriotas españoles hoy sin pan, sin libertad... ¡y sin patria porque se la han robado!

No hace falta decir que una vida como la de nuestra camarada no cabe —ni siquiera en síntesis— en unas líneas. En éstas queremos, pues, referirnos tan sólo y brevemente a un aspecto de su gran obra revolucionaria: a las últimas obras ideológicas y políticas que la camarada Dolores Ibárruri ha dado al Partido Comunista y a los trabajadores y al pueblo de España. ¿Cómo no recordar, pues, su histórico informe de octubre de 1951? Los evidentes y considerables progresos que desde esa fecha ha realizado nuestro Partido tienen su base en ese informe, al que siguió como se recordará «Por un Frente Nacional Antifranquista. Aclarando posiciones».

Obra importante, entre las últimas de nuestra camarada, son también sus artículos sobre el anarquismo español que tanto han ayudado a

numerosos trabajadores de esa tendencia en su proceso de comprensión de nuestra ideología y tanto han favorecido nuestro trabajo de unidad entre los trabajadores cenetistas.

Este verano pasado nos llegó una nueva obra de la camarada Dolores «La guerra nacional revolucionaria del pueblo español (Apuntes para la Historia)», notable contribución a la documentación y estudio de nuestra guerra. Y ahora... Ahora tenemos el Informe del Comité Central al V Congreso de nuestro Partido, informe presentado por la camarada Dolores Ibárruri. Se trata de un documento político de importancia capital, del estudio de la situación española bajo el franquismo y de sus soluciones democráticas, más completo y profundo que se ha hecho en todos estos años. De inestimable valor por su densidad y orientaciones políticas no sólo para el trabajo dirigente del Partido sino para los demócratas y patriotas españoles de las demás tendencias.

En las fábricas, en los campos, en ateneos, en las cárceles, incontables españoles —y no sólo comunistas, sabido es!— celebran los aniversarios de nuestra camarada como una fiesta popular y revolucionaria. Para los comunistas españoles felicitarla en estas fechas equivale a felicitarnos por tenerla entre nosotros, al frente del Comité Central del Partido.

¡Largos años de vida, querida y admirada camarada Dolores! ¡Para bien del Partido, para bien del pueblo, para bien de España que con las masas de nuestro país sacaremos del abismo para elevarla hasta las estrellas de la libertad y la felicidad!

INSTANTES DEL CONGRESO

Era el 11 de noviembre, de esos meses precisamente de grandes aniversarios y de grandes victorias, y ocurrió así: Vicente Uribe dijo « Tiene la palabra la camarada Dolores Ibárruri, sobre el primer punto del orden del día », y Dolores subió a la tribuna de oradores del V. Congreso. Entonces, en la ovación de las decenas y decenas de delegados puestos en pie, hubo algo más que el cariño, más que la emoción, más que el entusiasmo, que la solemnidad del momento hacía brotar impetuosamente. Hubo también, con una mirada interior hacia los años transcurridos, la certidumbre de que entre la sangre, el terror, las calumnias y la traición, lo esencial había sido salvado: la unidad inquebrantable del Partido.

Largos fueron los años, despiadados. Toda una época histórica en que nuestro Partido ha tenido que aprender a replegarse, a luchar en las circunstancias de la derrota temporal de las fuerzas revolucionarias y democráticas de España; en que ha aprendido a ejercer, en esas circunstancias determinadas, su misión dirigente de vanguardia. Largos fueron los años, y sangrientos. Pero aquí están, frente a Dolores que va a comenzar la lectura del Informe del Comité Central, los hombres del Partido de todas las regiones de la Patria.

Aquí están los delegados del campo y de la fábrica, de la mina y la Universidad; los que trabajan oscuramente, abnegadamente para que MUNDO OBRERO llegue a los confines de España; los que han mantenido organizaciones comunistas en fábricas y barriadas, durante años, desconectados de los organismos de dirección, y que al restablecerse la relación han entregado las cotizaciones atrasadas, porque ese dinero, centimo a centimo acumulado, era la propiedad sagrada del Partido; los viejos militantes, a cuya memoria afluyen los recuerdos de lucha y de victoria, y los jóvenes, que nacieron a la vida política bajo el fascismo, y para los cuales este Congreso es la primera asamblea importante a la que asisten. Todos ellos, hombro con hombro, los que ayer no se conocían y que mañana volverán al trabajo clandestino, unidos en una misma voluntad y una misma confianza, los hombres del Partido Comunista de España.

Ahora habla Dolores. Sobriamente, sus palabras van trazando el cuadro minucioso de la situación en nuestro país, considerado no como un islote aislado, sino como parte de ese mundo que, como ella dice « se está transformando revolucionariamente ». Dolores habla en medio de un profundo silencio, vibrante de atención.

CASTELLÓN

PUBLICAMENTE SE HACE FRENTE A UN MATÓN FALANGISTA

Un incidente recientemente ocurrido en Castellón en un espectáculo, pone una vez más de relieve que la población se deja cada día menos amedrentar por la chulería de los falangistas. Un grupo de ferroviarios, maquinistas y fogoneros, comentaba en voz alta la calidad de los artistas, cuando un jefe de Falange, exdivisionario azul recientemente repatriado, con la camisa de Falange, su insignia y la medalla del « sufrimiento » en la pechera, se dirigió a uno de ellos en actitud de matón: « ¡Calla, pedazo de animal! ». El maquinista replicó colérico al falangista, y éste, rojo de ira de que alguien le hiciera frente, le amenazó con romperle la cara. A lo que el maquinista replicó: « ¡No ha nacido chulo, y ¡menos uno como tú, que se atreva a hacerlo! ». Añadiendo a otra fanfaronada del falangista: « ¡No soy tan criminal como tú; yo no he matado a nadie y estoy bien orgulloso. Y no me hagas bajar (estaba en un tendido) que las flechas que llevas en la camisa te las voy a clavar en el corazón! ». Ni que decir que el público se puso del lado del ferroviario, y cuando el falangista furioso sacó la pistola, tuvo que guardársela a prisas debido a la actitud de los espectadores. La policía, que intervino, no pudo hacer nada contra los ferroviarios, pues se daba la circunstancia de que se encontraban movilizados como militares de reserva. Los comentarios del público contra el matón falangista y sus bravuconadas eran airadas y estaban hechas en voz alta.

Corresponsal.

Los delegados escuchan, apuntan una frase, un dato o una idea que se relacionan más directamente con sus propios problemas, con la intervención que ya están mentalmente preparando para cuando se haya abierto la discusión. Sus palabras repercuten en el corazón y en el cerebro de todos estos hombres y mujeres de España, para mañana repercutir en toda España.

Al día siguiente, al abrirse la discusión, pudo constatarse la madurez política de nuestro Partido. En intervenciones breves, concretas, ricas de experiencia revolucionaria y de contenido ideológico, los delegados formulan sus opiniones. Y aquí se manifiesta de nuevo la férrea unidad de todos los comunistas en torno al Comité Central. Con espíritu crítico y autocrítico, siguiendo en ello el ejemplo dado por la camarada Dolores en el Informe del Comité Central, los delegados examinan los aciertos y los errores de sus organizaciones.

Así, confirmando de manera viva y directa la justeza de las conclusiones políticas del Informe, las intervenciones de los delegados hacen surgir el cuadro real de la situación española. Un camarada expone los resultados obtenidos mediante la utilización de las posibilidades legales en un sindicato vertical; este otro hace ver el nacimiento, desarrollo y fortalecimiento de una organización de Partido en una importante fábrica; aquél refleja los problemas del campo, la trágica situación de los braceros; el de más allá da a conocer la influencia ideológica del Partido entre los intelectuales. Característico de todas las intervenciones es su optimismo, la razonada convicción de que se abren inmensas posibilidades para el trabajo del Partido, de que se han operado cambios muy profundos en la conciencia de las amplias masas de que están madurando rápidamente las condiciones para un cambio de régimen.

Ese mismo nivel político, tan elevado, continuó manifestándose en la discusión de los in-

(Viene de la página 1)

Y la crisis continuará agravándose y agudizándose sin duda todas las contradicciones que exigen la liquidación de la dictadura fascista de Franco. ¡Todo grita contra el régimen! Y si las luchas y protestas de la clase obrera son cada día más numerosas, si a su vez las protestas campesinas se extienden, la repulsa al régimen se expresa en los más diversos sectores de la sociedad, incluso en algunos sectores burgueses, y como se señala en el Informe « la lucha por cambios políticos está colocada al orden del día ante todas las fuerzas interesadas en la salvación de España. »

LAS SOLUCIONES DEMOCRÁTICAS Y SU CAMINO

El Informe de la camarada Dolores Ibárruri señala las soluciones democráticas a los problemas actuales de España, soluciones que se concretizan y detallan en nuestro Programa. Esas soluciones están en la realización de la revolución democrática que derroque al franquismo, reconquiste la independencia patria y liquide las supervivencias feudales en la economía española. Que confiscue, como propugnamos, la tierra de los grandes latifundistas para entregársela en plena propiedad a los campesinos sin tierra o con poca tierra, creando así decenas de miles de pequeños propietarios agrarios interesados en el desarrollo de la agricultura y, con ello, de toda la economía nacional. Revolución democrática que elevará el nivel de vida de las masas, restablecerá las libertades populares, democráticas, significará el comienzo de la solución del problema nacional e impulsará el desarrollo de las fuerzas productivas paralizado temporalmente por el franquismo.

Mas en el Informe se advierte a los trabajadores, se advierte a demócratas y patriotas, que sería erróneo creer que la crisis puede desembocar por sí sola en un cambio revolucionario; creer que un régimen democrático y las soluciones democráticas que el pueblo ansía llegarán, como si dijéramos, caídos del cielo. Se recuerda que las posibilidades de victoria de la revolución se transforman en realidades solamente cuando « a las condiciones objetivas se une el Checo de que la capacidad revolucionaria de las masas sea lo suficientemente fuerte para quebrantar el viejo sistema, el cual nunca, ni siquiera en las épocas de crisis, cae por sí mismo si no se le em-

formes del camarada Vicente Uribe, sobre el Programa del Partido, y del camarada Santiago Carrillo, sobre los Estatutos y problemas de organización. En relación con ambos puntos, las Comisiones elegidas trabajaron intensamente, al margen de las sesiones plenarias, para recoger e incorporar a los textos definitivos las sugerencias y propuestas aceptadas por el Congreso, y que procedían de todas las organizaciones de base de nuestro Partido.

Fueron días de trabajo intenso, de gran esfuerzo político por aportar lo mejor de uno mismo a la gran obra común. Fueron días también de enorme emoción, de profunda alegría. Cuando el camarada Enrique Lister, por ejemplo, subió a la tribuna para leer el mensaje de saludo del Comité Central del Partido Comunista de la Unión Soviética, llegó a su culminación el sentimiento emocionado de todos los delegados, ante la fraternal solidaridad de nuestros Partidos hermanos. La causa del pueblo español continúa siendo la causa de toda la humanidad avanzada y progresiva; nuestra lucha se ve respaldada por la inmensa fuerza del campo de la paz y del socialismo encabezado por la Unión Soviética: esa certidumbre acrecentará aún más la decisión y el arrojo de los militantes en las batallas venideras por el pan y la paz, por las libertades democráticas y la independencia de España.

Y llegó la sesión de clausura, y el día 5 de noviembre. El Congreso acababa de elegir el nuevo Comité Central. El Programa y los Estatutos del Partido habían sido aprobados por unanimidad. Dolores estaba pronunciando el discurso de clausura, analizando las principales enseñanzas del Congreso. Dentro de unos minutos, los delegados iban a separarse, van a volver al taller, a la fábrica, al campo, a la mina, a la Universidad. Van a llevar la voz del Partido, las soluciones del Partido, a todos los rincones de la Patria.

Y por última vez se alza nuestra voz unánime: ¡Viva el Quinto Congreso del Partido Comunista de España!

UN DOCUMENTO POLITICO...

puja ». Para derribar al franquismo y substituirlo por un régimen democrático es indispensable la lucha revolucionaria organizada de las amplias masas populares, es indispensable la acción unida de todas las fuerzas antifranquistas, democráticas y patrióticas interesadas en la desaparición de este régimen antinacional.

¿Cuales son esas fuerzas? Son en primer lugar la clase obrera y los campesinos cuya alianza es fundamental, básica, para el triunfo de la revolución democrática, son los intelectuales y estudiantes, los empleados y funcionarios, los pequeños comerciantes e industriales, los grupos de la burguesía liberal y patriótica, los militares que repugnan servir a un régimen que ha traicionado a la Patria y desean servir a una España independiente y democrática.

Nosotros — se declara en el Informe del Comité Central al Congreso — defendemos la formación del Frente Nacional Antifranquista, y estamos dispuestos a marchar con los partidos y fuerzas burguesas antifranquistas en la lucha por el establecimiento de un régimen democrático en España, en este Frente Nacional o en otra forma de acción; si surgiese otra forma que pareciese más viable, en la lucha por el derrocamiento del franquismo.

Y sobre todo queremos marchar en alianza con los partidos republicanos y obreros que participaron en el Frente Popular, que se mostraron como fuerzas antifascistas, y cuyo papel político no ha caducado, sino que según nuestra opinión tienen todavía un amplio campo de acción en la vida política española.

Unir a todas esas fuerzas es la gran tarea! ¿Cómo podríamos encarecer, pues, suficientemente la responsabilidad y la misión dirigente de cada comunista, de cada organización del Partido, como organizadores de las fuerzas democráticas y patrióticas para la lucha por derribar al franquismo y democratizar a España? La realización de esta gran unidad, el curso de esta lucha, dependerán en última instancia de nuestra capacidad para extender y fortalecer la organización del Partido; para ligarle más y más a las masas, para orientar y unir a las masas trabajadoras, democráticas y patriotas, pues en ellas es donde reside la fuerza que ha de hacer triunfar la causa de la independencia y la democracia españolas.

Un Frente Nacional Antifranquista para derrocar al franquismo; un Gobierno provisional revolucionario

Nuestro V Congreso ha aprobado el Programa de nuestro Partido « en la lucha por la independencia y la democratización de España, por el cambio radical de las condiciones de vida del pueblo español ».

La política franquista de entrega a los yanquis exclusivamente al servicio de éstos en beneficio de la oligarquía financiera monárquica y terrateniente, hace coincidir, en la necesidad de recobrar la independencia patria y restablecer un régimen de democracia y progreso, los intereses políticos y económicos de la clase obrera, de los campesinos, de los pequeños comerciantes e industriales, de intelectuales, empleados y funcionarios, de la burguesía liberal y nacional, es decir, los intereses de la inmensa mayoría de los españoles.

Partiendo de esa realidad nacional, persuadido de que para salvar a España es imprescindible la unidad de acción de todas esas fuerzas democráticas y patrióticas, nuestro Partido abre el Programa planteando lo que es esencial: la necesidad común de crear un gran Frente Nacional Antifranquista para derrocar al franquismo.

El Frente Nacional substituirá al gobierno actual por un gobierno provisional revolucionario integrado por representantes de todos los partidos y organizaciones que participen en dicho frente. Y el Partido Comunista considera que la plataforma del Frente Nacional Antifranquista y el Gobierno que de él emane debe constar de los siguientes puntos que proponemos:

MADRID

LA DESCOMPOSICION DEL S.E.U.

A comienzos de curso, se ha celebrado una reunión de mandos del S.E.U. Reunión alborotada y tumultuosa. La actitud de los « jefes » fue la siguiente: partiendo del hecho (¡hasta para ellos es indiscutible!) del fracaso y del total desprestigio del S.E.U. en Madrid, han decidido que es necesario luchar para restablecer la supremacía falangista entre los estudiantes, « incluso con los viejos métodos ». O sea, que a los mandos falangistas se les ha dado instrucciones tajantes para que recurran, si es preciso, a la violencia, a « la táctica del garrote ». Poco tiempo después se circularon en el S.E.U. una circular, de aspecto clandestino, denunciando a los jóvenes de la A.E.T. (Agrupación Estudiantil Tradicionalista) como posibles promotores de disturbios en el seno universitario entrante. Todo ello refleja la descomposición y el desconcierto de los mandos falangistas, cuya influencia entre los estudiantes se ha casi totalmente anulada. Ello refleja también el continuo desarrollo de los sentimientos democráticos de oposición de la inmensa mayoría de los estudiantes madrileños. Entre nosotros puede decirse « que si quieren palos, los va a haber, pero que todos se los van a llevar ellos ».

EL FRACASO DE LA SEMANA CULTURAL AMERICANA

Como seguro indicio de la profundidad del sentimiento patriótico entre las más amplias capas sociales, puede referirse, aunque sea con cierto retraso, el fracaso de la Semana cultural organizada por la Embajada yanqui en Madrid. Anunciadas a bombo y platillo, las sesiones celebradas en el Ateneo sólo arrastraron a un público muy reducido, y se desarrollaron en un ambiente de gran frialdad. Como culminación de la Semana se había organizado un concierto de gala en el María Guerrero, para el cual se distribuyeron incontables invitaciones. Pues bien, en el patio de butacas del teatro no había esa noche más de cincuenta personas. A la salida se comentaba ese rotundo fracaso de los yanquis y de sus lacayos franquistas. Lo importante es que desde entonces ese sentimiento de hostilidad a los yanquis ha continuado desarrollándose impetuosamente entre los intelectuales madrileños.

« 1.º — Restablecimiento de las libertades democráticas: libertad de asociación, de reunión, de prensa y de palabra, de manifestación y de huelga. Disolución del partido falangista y de todas las organizaciones de afiliación obligatoria creadas por el franquismo ».

La reconquista de las libertades y derechos democráticos que el franquismo les ha arrebatado es una tarea común de los trabajadores del campo y de la ciudad, de los intelectuales amordazados, de las clases medias, del pueblo todo. La voluntad de recobrarlos se manifiesta en multitud de formas, cada día más vigorosa e incontenible. Es, en toda la extensión del término, una reivindicación nacional y base imprescindible de la democratización de España. Resulta incuestionable que debe figurar a la cabeza de las medidas que ha de tomar el gobierno provisional revolucionario al ocupar el Poder.

El segundo punto se refiere a algo entrañable para nuestro pueblo: « Liberación de los presos antifranquistas y ayuda a la repatriación de los emigrados políticos ». Innumerables hogares españoles esperan ansiosamente la hora en que sea adoptada esta medida de justicia y de pacificación nacional.

« 3.º — Medidas de urgencia para aliviar la penosa situación material de las masas populares, combatir la carestía de la vida y elevar el poder adquisitivo de salarios y sueldos ».

Tan vitales, tan urgentes son, no sólo para los obreros industriales y agrícolas sino para cuantos viven de su trabajo, que todos ellos deben tener la garantía, explícitamente expresada, de que el gobierno que surja del Frente Nacional Antifranquista dictará rápidamente dichas medidas de urgencia a fin de mejorar en forma substancial las condiciones de vida de los que con sus manos o su inteligencia crean los bienes del país.

En esta enumeración de medidas previas viene inmediatamente el gran problema de la independencia patria. Así:

« 4.º — Derocción de los tratados suscritos por el gobierno franquista con el de los Estados Unidos el 26 de septiembre de 1953 y de cuantos acuerdos atenten a la soberanía e independencia nacionales u obliquen a España a servir directa o indirectamente a los planes de guerra de los imperialistas yanquis ».

Ferviente anhelo es éste de todos los patriotas españoles que, cualesquiera que sean su condición social y sus opiniones sobre otros problemas, quieren una España liberada de amos extranjeros; se niegan a que su patria sea destruída y a morir ellos mismos en aras de las delirantes ambiciones de dominación de los multimillonarios yanquis. Respondiendo a su nombre, el Frente Nacional debe ser el banderín aglutinante de las voluntades españolas para la reconquista de la independencia nacional sin la cual no puede haber ni libertad para los españoles ni progreso para España. Los comunistas consideramos que los intereses nacionales y los sentimientos de la inmensa mayoría de los españoles requieren que el gobierno provisional revolucionario realice una política dirigida a favorecer la coexistencia pacífica entre todos los pueblos. Así el 5.º punto de este primer capítulo de nuestro Programa propugna el « Restablecimiento de relaciones diplomáticas, comerciales y culturales con todos los países ». Relaciones, podemos añadir, no sólo beneficiosas para la seguridad de España y para la causa general de la paz, sino sumamente ventajosas para la economía y la cultura españolas, para el comercio exterior español que hoy asfixian Franco y los yanquis, y en fin para todo el desarrollo industrial y agrícola de nuestro país.

Y he aquí el 6.º punto de este primer y esencial capítulo de nuestro programa: « Promulgación de una ley electoral provisional, con derecho de sufragio para los españoles de ambos sexos que podrán elegir desde los 18 años y ser elegidos desde los 21. Esta ley se basará en el principio de la representación proporcional que garantice los derechos de todas las fuerzas polí-

ticas y la libre expresión de la voluntad popular. Convocatoria de elecciones a Cortes Constituyentes, ante las cuales declinará sus poderes el Gobierno provisional revolucionario ».

Solución ésta profunda, limpiamente democrática, igualmente respetuosa para todas las tendencias políticas nacionales. Que todos los españoles expresen libremente su voluntad y decidan democráticamente cual ha de ser el régimen del Estado democrático. Que elijan sus Cortes Constituyentes a través de una ley electoral que, por estar basada en el principio de la representación proporcional, garantice a todos los ciudadanos y Partidos la igualdad real en lo que se refiere a su representación parlamentaria y haga de las Constituyentes el reflejo exacto de la voluntad nacional. Sólo pudiendo expresar libremente su voluntad se sentirán los españoles liberados y lo serán realmente. Sólo así España recobrará la normalidad política y podrá abordar las transformaciones democráticas necesarias.

« Alrededor de estos puntos tan concretos — ha afirmado con razón el camarada Vicente Uribe en el informe que ha hecho ante el Congreso acerca del Programa — giran todos los problemas planteados ante la sociedad española. Son el punto de partida para poder hacer entrar a España por las vías del progreso y del engrandecimiento nacional ».

Creemos que pueden ser aceptados por todos esos españoles a que nos referíamos antes, tanto de izquierdas como de derechas, trabajadores manuales o intelectuales, proletarios o burgueses, cuyos intereses reclaman una España independiente, abierta a la prosperidad y al progreso, sólo posibles en un régimen democrático. Pues esta plataforma del Frente Nacional Antifranquista y de su gobierno revolucionario, que los comunistas estamos dispuestos a discutir constructivamente con los demás Partidos y organizaciones nacionales, resume las aspiraciones actuales de la inmensa mayoría de nuestros compatriotas.

Y esa salida democrática, nacional, es perfectamente practicable si todos los interesados en ella unimos nuestros recursos y energías para alcanzarla.

Fácil es imaginar la descomunal fuerza de ese vasto Frente Nacional Antifranquista. En él toda esa ingente oposición al franquismo, hoy dispersa, se sumará. Y se multiplicará. Porque atraerá a la acción liberadora a numerosos compatriotas que hoy no ven clara la salida de este infierno y dará una irresistible confianza en sus fuerzas y en la victoria a millones de españoles que esperan una gran bandera común que guíe y concierte sus voluntades y sus brazos.

La opresión insostenible, la crisis económica que se agudiza, las consecuencias del pacto, más desastrosas cada día, todas las realidades españolas empujan a esa vasta conjunción de fuerzas. La vida de España y de los españoles la reclama. Y para decirlo con palabras de la camarada Dolores Ibárruri en nuestro V Congreso: « El Partido Comunista considera que la política de unidad de las fuerzas que desean honradamente la prosperidad de la Patria, es la única que puede evitar, en el desarrollo histórico de nuestro país, muchas penosas dificultades. »

A NUESTROS LECTORES

Por dificultades materiales, que nuestros lectores comprenderán dadas las condiciones en que nos desenvolvemos, el número de MUNDO OBRERO correspondiente al 30 de noviembre no ha podido ser editado.

El presente número aparece, pues, inmediatamente a continuación del que lleva la fecha del 15 de noviembre último.

LOS PRIMEROS EFECTOS DE LA LEY SOBRE LOS MAL LLAMADOS

« ARRENDAMIENTOS PROTEGIDOS »

La ley implantada este verano sobre los arrendamientos rústicos está causando verdaderos estragos en un sector amplísimo del campesinado. Presentada hipócritamente por el gobierno como una ley que « protege » a los arrendatarios más pobres, que pagan un canon igual o inferior a 40 quintales de trigo, de hecho esa ley condena a esos arrendatarios a condiciones más leoninas aún de las que vienen sufriendo. Incluso la revista falangista « Afán » del 22 de octubre se ve obligada a reconocer que « ahora, en las tierras del Sur, aprovechando las disposiciones sobre el cultivo directo, se está desalojando de sus tierras a los colonos y arrendatarios que las llevaban en cultivo desde hace muchos años ».

En efecto, la ley franquista, como ya hemos comentado en MUNDO OBRERO, lejos de « proteger » a los arrendatarios, otorga a los latifundistas todos los poderes para que, invocando el pretexto de que van a « cultivar directamente la tierra », expulsen a los arrendatarios, o utilicen la amenaza de la expulsión para someterles a nuevas exacciones.

Por otro lado, esa ley entra en vigor en un período en que, como consecuencia de la agravación de la crisis agraria, los campesinos no pueden vender sus productos o se ven obligados a malbaratarlos a precios bajísimos. Por lo tanto los ingresos de los campesinos están sufriendo un descenso muy acusado. En tal situación, el gobierno aumenta en considerables proporciones los impuestos, y al mismo tiempo carga sobre los arrendatarios —mediante la ley citada más arriba— un aumento de las rentas. Estas medidas explotadoras, junto con los desahucios, obligan a miles de familias campesinas a abandonar el cultivo de la tierra, a dejar su casa, a convertirse en braceros sin trabajo, o a ir a la ciudad en busca de un trabajo que tampoco encuentran en la mayoría de los casos.

Otro de los aspectos de la ley de arrendamientos es que en ella se estipula « la validez de TODA CLASE DE PACTOS que los interesados pueden convenir para modificar, renovar o extinguir el arriendo ». Esta disposición muestra con meridiana claridad qué es lo que esta ley « protege ». Protege las supervivencias feudales. Protege ese « brutal código de leyes no escritas pero vivas —como ha dicho la camarada Dolores Ibárruri en su informe ante el V Congreso de nuestro Partido—, que se llaman servidumbre, rentas de aparcería, de mediería, foros y subforos, rabassa morta y en general todo un sistema de arrendamientos a corto plazo que constituye una penosa y humillante servidumbre para los campesinos ».

Grandes masas campesinas son dañadas por la ley de arrendamientos rústicos. Según las cifras hechas públicas por los franquistas, hay en España 816.600 arrendatarios de los mal llamados « protegidos », y el promedio de tierra que cada uno de ellos tiene arrendada no llega a 2 hectáreas y media. Si examinamos la situación en algunas provincias, vemos que en Granada hay 119.750 arrendatarios de los que pagan un canon no superior a 40 quintales de trigo. En Alicante 40.450. En Valencia 53.050. En Murcia 35.200. En Pamplona 32.250. En Zamora 45.100. En Oviedo 90.000. En La Coruña 91.800, etc., etc. Los arrendatarios de esta categoría representan el 22 % del total de explotaciones agrícolas existentes en España.

Estas cifras indican que cientos de miles de campesinos están vitalmente interesados en la lucha contra la ley franquista de arrendamientos, y explican el volumen que están adquiriendo por todo el país las protestas contra dicha ley.

A esas masas campesinas, el Partido Comunista, a la vez que les estimula y les orienta en esas protestas y esas luchas, señala, en su Pro-

grama, cuales son las soluciones democráticas a los problemas que hoy les abruman. Dicho Programa plantea, entre otros puntos, la confiscación de la tierra de los latifundistas y grandes terratenientes y su reparto gratuito entre los jornaleros agrícolas y campesinos pobres; la abolición de las supervivencias feudales que aún subsisten, y, concretamente para los arrendatarios, la revisión general de los contratos de arrendamientos, la disminución substancial de la renta y la adopción de medidas que pongan a los aparceros y arrendatarios a cubierto de las arbitrariedades y atropellos de los propietarios. Se plantea también en el Programa que el contrato de arrendamiento podrá ser prolongado cuando así lo desee el arrendatario y cumpla las condiciones estipuladas; en tal caso, no habrá lugar, bajo ningún concepto, al desahucio.

El Programa del Partido Comunista plasma las aspiraciones más hondamente sentidas por las ingentes masas de obreros agrícolas y de campesinos de nuestro país.

Para los cientos de miles de arrendatarios y aparceros condenados hoy a una situación cada vez más insostenible, ¿cuál es el camino que les permitirá salir del infierno fascista y alcanzar las conquistas democráticas que ansían? Es el camino que les indica el Partido Comunista. Es la lucha unida, al lado de la clase obrera y de todo el pueblo, contra el franquismo y por el triunfo de la democracia.

EL FRANQUISMO ES EL CULPABLE

Los franquistas acaban de celebrar en Madrid un llamado « congreso ganadero ». En él han participado, al lado de numerosos jefes falangistas, los dueños de inmensos latifundios y dehesas, los grandes ganaderos. No es casual que en la presidencia de diversas ponencias figurasen condes y marqueses. Franco declaró sin embozo en su alocución que los grandes ganaderos deben « encarrilar la cabaña nacional ». En cuanto a la gran mayoría de los ganaderos españoles, pequeños y medios, que atraviesan hoy la situación más angustiosa que jamás han conocido, esos prácticamente no han estado presentes ni representados en el Congreso.

Pese a los esfuerzos de los franquistas por pintarlo todo de color de rosa, el estado actual de la ganadería es tan pavoroso que Fernández Cuesta tuvo que referirse « a la inmensa pesadumbre de las cifras » y Franco a la « ruina verdadera de nuestra producción ». De esta situación calamitosa, Franco, repitiendo un truco ya muy visto, pretendió echar la culpa al « régimen liberal » y al « individualismo español ». Pero incluso las estadísticas oficiales desmienten esos embustes, pues en ellas aparece claramente el descenso del censo ganadero DURANTE LOS AÑOS DE DICTADURA FRANQUISTA. Es más: en este otoño de 1954 la crisis ganadera reviste una gravedad extrema. ¿También por culpa del « régimen liberal »?

Uno de los principales afanes de los organizadores del congreso ha sido eludir y enterrar los verdaderos problemas que se plantean hoy a la ganadería española. Y es sintomático que, pese a la composición « prefabricada » del congreso, no lo hayan logrado de un modo absoluto. La prensa oficial reconoce que hubo en algunas discusiones « mucha pasión », « choques de intereses », etc.

En una ponencia se ha planteado la cuestión clave del terrible descenso en el consumo de los productos ganaderos. Efectivamente, el consumo medio de carne por habitante ha descendido, por ejemplo en Andalucía, a menos de la CUARTA PARTE de lo que era en 1935. Algo parecido ha ocurrido con otros productos. Y esas cifras « me-

GERONA

PROTESTAS CONTRA LA LEY FRANQUISTA DE ARRENDAMIENTOS RUSTICOS

Desde que ha entrado en vigor esa ley, las protestas contra ella se han manifestado con gran amplitud en todos los contornos de esta provincia. Hay que tener en cuenta que, según las estadísticas oficiales, hay más de 21.000 arrendatarios afectados directamente por esa ley en la provincia de Gerona, los cuales representan el 66 % de las explotaciones agrícolas existentes en esta provincia. Los campesinos protestan contra la subida de la renta, contra los desahucios, contra todas las disposiciones de esa ley que sólo a los grandes terratenientes benefician. Pero un hecho muy sintomático es que las protestas no se oyen solamente en boca de los campesinos. Hace algún tiempo, una persona que ocupa un cargo en el Ayuntamiento de un pueblo importante, declaró al conocer el texto de dicha ley: « Esto aquí no es aplicable... Esta ley aquí nos va a provocar nuevos y serios problemas, y las protestas se van a generalizar. ¡Y luego los del gobierno se quejarán de que cunde el descontento por todo el país! » No es menos sintomático el hecho de que un cura, que estaba hablando con dicho funcionario municipal, se mostraba de acuerdo con la opinión expresada por éste.

Corresponsal.

DE LA CRISIS DE LA GANADERIA

« días » no reflejan ni mucho menos el descenso real en el consumo de las masas trabajadoras. Es a todas luces evidente que mientras la mayoría de los españoles no puedan prácticamente comprar ni carne, ni huevos, ni leche, ni zapatos, etc., la crisis de la ganadería se agudizará más y más. La elevación imprescindible del nivel de vida del pueblo sólo se conseguirá con la destrucción del franquismo y el triunfo de la democracia.

Tampoco han podido impedir los franquistas que surgiesen en el congreso fuertes protestas contra el aumento de los impuestos. En una ponencia se ha pedido la revisión de la contribución territorial y la supresión del « arbitrio sobre la riqueza provincial ». El aumento constante de los impuestos es una consecuencia del pacto yanquifranquista que obliga al gobierno a sufragar con el dinero de los españoles las obras militares yanquis y los gastos de preparación de la guerra. Los americanos imponen además la importación de productos ganaderos extranjeros, lo cual agrava la crisis en nuestro país. Numerosos ganaderos, incluso ricos, son directamente dañados en sus intereses por la política franquista al servicio de los americanos y ello ha motivado las protestas que se han expresado en el seno del congreso.

Las conclusiones del congreso, y principalmente los discursos de Franco y otros jefes, no dejan lugar a dudas sobre el hecho de que la política del régimen está dirigida contra los intereses de la gran mayoría de los ganaderos españoles. Franco ha declarado que « no es nuestro problema tener muchas cabezas ». De hecho, la política del gobierno tiende a arruinar y a liquidar a una gran masa de ganaderos modestos, para que los grandes incrementen aún sus beneficios. Uno de los objetivos de las conclusiones del congreso es incrementar el dominio de los grandes trusts financieros sobre la distribución y la venta al por mayor de los productos ganaderos. A tal fin responden los planes de « centrales lecheras », la « red nacional de mataderos y frigoríficos », etc., que permitirán a algunos grandes tiburones financieros incrementar aún sus fabulosos beneficios pagando precios bajísimos a los ganaderos modestos por sus productos, e imponiendo en cambio precios muy altos para la venta a los consumidores. En este orden, la prensa franquista anuncia que uno de los « resultados » del congreso será el aumento de diversos precios, como el de la leche. Esto agudizará la subalimentación crónica de millones de hijos de trabajadores y provocará un descenso del ya escaso consumo.

El congreso ganadero constituye una nueva demostración de que la política antinacional de la camarilla franquista agrava continuamente, y en grandes proporciones, la crisis de la agricultura y de la ganadería, y condena a las masas populares a un hambre cada día más insufrible.

« ESTOY DE ACUERDO CON LA SALIDA QUE PRECONIZAIS » declara a un camarada nuestro un católico de Canarias

« Soy católico y continuaré siéndolo toda mi vida —me ha declarado este paisano mío, persona aquí muy considerada. Pero reconozco la intransigencia del alto claro y su intolerancia y estoy de acuerdo con los comunistas en que la mejor salida para nuestro país es un régimen democrático que permita y respete las opiniones de todos los ciudadanos. Lo que vosotros queréis lo deseamos muchos católicos, pero es difícil derribar al franquismo aunque eso llegará.

« El pacto yanquifranquista —ha añadido— lo presantaron como un éxito del régimen y muchos esperaban que las cosas marcharían mejor. Hoy, ante los catastróficos resultados económicos, esas mismas gentes muestran su descontento. Los precios de los artículos suben y los jornales son los mismos.

« Como católico soy partidario de la paz y condeno la propaganda de guerra ».

Corresponsal.

LA LEY DEL PARTIDO

El V Congreso del Partido ha discutido y aprobado los nuevos Estatutos del Partido. Los Estatutos son la ley que rige el funcionamiento del Partido y a la cual están sometidos por igual todos los miembros de éste, desde el más responsable al más modesto. La necesidad de nuevos Estatutos era muy grande; los anteriores no llegaban a las exigencias que plantea el momento actual, habían caído en desuso. Prueba de ello es que muchos militantes no los conocían siquiera. Esa situación daba origen a errores y en otros casos incluso a arbitrariedades, que afectaban a los derechos y deberes de los miembros del Partido y venían en perjuicio de éste. Los nuevos Estatutos recogen y adaptan a la situación concreta en que hoy se desenvuelve el Partido los principios de organización marxistas-leninistas sobre el Partido proletario de tipo nuevo, principios cuya justeza ha sido comprobada en el curso de la experiencia histórica no sólo en España, sino internacionalmente.

Es indispensable que los miembros del Partido estudien y lleguen a conocer profundamente los Estatutos. Estos no sólo condensan los principios de organización, que todo comunista debe dominar, sino que dan una idea cabal del funcionamiento de las organizaciones y de los diversos órganos del Partido, de su misión y tareas y de los deberes y derechos de los miembros. Conocer todo esto a fondo ayudará a los comunistas a elevar su propio trabajo, a ser más conscientes de sus obligaciones y derechos; asimismo contribuirá a impedir la repetición de errores y arbitrariedades groseros en detrimento de los militantes y del Partido mismo.

« Por otro lado —ha dicho en su informe ante el V Congreso el camarada Santiago Carrillo— en esta situación se acercan a nosotros muchos obreros, campesinos e intelectuales de vanguardia que a menudo tienen una noción muy vaga y hasta errónea de cómo funciona el Partido Comunista. A veces, aun estando de acuerdo con nuestra línea política y nuestra conducta, vacilan en adherirse porque ven el funcionamiento de nuestro Partido no tal como es en la realidad, sino hasta cierto punto como lo describen nuestros enemigos y adversarios, para intentar separar de nosotros a los obreros.

La aprobación de los Estatutos por el Congreso, y su consecuente aplicación ulterior servirán pues también para dar una idea justa y cabal de cómo es y cómo funciona el Partido Comunista a los revolucionarios que se acercan hoy a nosotros, que vienen a nuestras filas ».

El conocimiento de los Estatutos del Partido va a proporcionar a muchos de nuestros militantes una visión clara y concreta de cómo se aplican los principios del centralismo democrático en la actividad práctica. Va a servir para que ciertos camaradas que interpretan de un modo unilateral dicho principio, no viendo más que el centralismo, se convenzan de que nuestro Partido tiene un funcionamiento ampliamente democrático y que dentro de él todos los militantes poseen el derecho a participar en la elaboración de la línea política, a elegir los órganos dirigentes y a ser informados de la actividad de éstos; a criticarla, cuando lo estimen necesario, en sus organizaciones; así como a criticar la actividad de cualquier otro miembro del Partido, ocupe el puesto que ocupe, cuando no la consideren justa.

El Partido Comunista, a despecho de todas las patrañas fascistas y reaccionarias que pretenden presentarnos como una « secta » cerrada o como un partido « totalitario », es la organización política donde existe una mayor y más auténtica democracia interna. El método de la crítica y la autocrítica, utilizado permanentemente en la labor de todas las organizaciones y de los órganos dirigentes, permite a los militantes expresar en las reuniones de su organización, sus opiniones y hacerlas prevalecer en todo cuanto tienen de acertadas y justas, lo que no sucede en ningún otro partido y organización. La disciplina, en nuestras filas no se ejerce unilateralmente; todos, del más responsable al más modesto, se someten voluntariamente a ella, considerándola como una condición indispensable para el fortalecimiento del Partido.

El conocimiento de los Estatutos servirá, igualmente, para evitar que surian ideas pequeñoburguesas sobre la democracia interna que puedan, a su vez, desvirtuar el principio del cen-

tralismo democrático, subestimando el papel y la autoridad que en el Partido poseen los órganos superiores, empezando por el Congreso y el Comité Central, papel y autoridad indispensables en un Partido revolucionario de nuevo tipo que se propone, en definitiva, derribar el régimen social burgués-terrateniente, para edificar una sociedad socialista.

Teniendo en cuenta la situación de clandestinidad en que nos desenvolvemos tienen particular interés los artículos que se refieren a los deberes y derechos de los miembros del Partido. Los Estatutos dan una relación concreta de las exigencias que el Partido hace hoy a cada uno de sus miembros; conviene estudiarlas detenidamente. Porque ellas echan por tierra la idea que hoy tienen no pocos simpatizantes, muy próximos, y que les frena para dar el paso definitivo hacia nosotros: la idea de que el comunista es poco menos que un superhombre, un mártir, que para ingresar en el Partido tiene que renunciar a su vida personal, a la familia y que tiene que estar dispuesto a inmolar su vida todos los momentos de su existencia.

Cierto que los comunistas somos los hombres de vanguardia, los hombres que marchamos a la cabeza del progreso social, y que muchos camaradas han sacrificado en aras de la causa no sólo la libertad sino la vida. Pero el comunista es un hombre sencillo, como los demás; con su vida personal, como todo el mundo, y en nada incompatible con la pertenencia al Partido; y éste exige de él una aportación activa a la lucha, pero no le reclama a diario sacrificios que rebasan la medida de las fuerzas humanas.

El Partido exige de sus miembros que defiendan la unidad del Partido; que propaguen la política de éste en los medios donde actúan y sean defensores abnegados de los intereses de las masas, que se esfuercen por atraer a nuestras filas a los mejores hombres y mujeres del pueblo; que guarden celosamente los secretos de la organización del Partido y sean vigilantes frente a las maniobras del enemigo; que no denuncien jamás ante la policía, en caso de ser detenidos, a otros miembros del Partido o simplemente antifranquistas ni proporcionen datos que puedan comprometer a la organización; que sean sinceros y honrados ante el Partido, no permitiendo el ocultamiento de la verdad; que se esfuercen por asimilar los principios del marxismo-

leninismo, y que observen la disciplina del Partido.

Y en las circunstancias presentes hay miles de obreros, campesinos e intelectuales capaces de aceptar estas exigencias si sabemos trabajar inteligentemente cerca de ellos. Existen amplias posibilidades de extender y fortalecer con nuevos miembros la organización del Partido.

Merece una gran atención en los Estatutos la actividad de los órganos responsables del Partido, en toda la escala. Los Estatutos conceden a dichos órganos atribuciones extraordinarias, dictadas por la situación de rigurosa clandestinidad en que se desenvuelve el Partido en España. Los órganos superiores tienen autoridad por ejemplo para designar a los órganos inferiores, sin recurrir a la elección por abajo que en España en estos momentos podría facilitar a la policía el descubrimiento de los camaradas responsables. En determinados casos, los órganos dirigentes dentro de España dan cuenta de su gestión a los órganos superiores y no a la base. Además poseen un amplio margen de iniciativa para encontrar las formas más adecuadas para desarrollar su labor en el terreno en que actúan. De hecho, y en estas condiciones con más motivo, los Comités del Partido constituyen la espina dorsal, el armazón de nuestra organización. Pero este acrecentamiento de sus funciones y poderes lleva aparejada una mayor responsabilidad, que los Estatutos establecen detalladamente, para evitar las ligerezas y las insuficiencias en la organización de su trabajo, que pueden producirse máxime siendo muy difícil la existencia de un control regular de la base del Partido actualmente. Este aspecto de nuestros Estatutos merece un detenido estudio por parte de todos los militantes.

Aunque en números sucesivos nos seguiremos ocupando de los nuevos Estatutos, no queremos finalizar este artículo sin señalar otra característica de aquéllos: la condenación más categórica del sectarismo. El artículo 35 establece la obligatoriedad para los Comités y militantes del Partido de prestar particular atención a la organización del trabajo dentro de las organizaciones legales de masa, y de combatir toda tendencia sectaria que conduzca al Partido a aislarse de las masas.

De este modo se hace ley para el Partido la necesidad de orientar sus esfuerzos a ganar, cada vez más eficazmente, el apoyo de las masas, sin el cual no podríamos llevar al triunfo la política aprobada en el V Congreso.

UNA GRAN TAREA

LA DIFUSIÓN DE LOS DOCUMENTOS DE NUESTRO V CONGRESO

A nuestras organizaciones, a manos de nuestros militantes, están llegando los documentos del V Congreso de nuestro Partido: el gran informe de la camarada Dolores Ibárruri; el Programa de nuestro Partido « en la lucha por la independencia y la democratización de España, por el mejoramiento radical de las condiciones de vida del pueblo español »; los nuevos Estatutos del Partido, documentos todos ellos aprobados por el Congreso. También llegarán a nuestros militantes el texto de las principales intervenciones hechas en el Congreso.

Documentos de tanta trascendencia política habrán de ser, claro está, profundamente estudiados y ampliamente discutidos por todas las organizaciones y militantes del Partido, y MUNDO OBRERO se esforzará por ayudarles con sus orientaciones y consejos en esta labor de estudio y asimilación. Mas hoy queremos solamente llamar su atención acerca de la importancia y la necesidad de realizar una amplísima difusión de dichos materiales políticos entre los trabajadores, demócratas y antifranquistas de todas las tendencias.

Los documentos e intervenciones de nuestro Congreso no sólo se refieren a cuestiones internas del Partido, sino que dan respuesta a las grandes cuestiones que angustian al pueblo español, a millones de españoles, recogen sus anhelos y reivindicaciones políticas y sociales y ofrecen soluciones profundas, realistas y viables a sus terribles problemas actuales.

A ninguna organización del Partido, a ningún comunista, le caperá, pues, la importancia que tiene hacer llegar estos documentos a las masas: a los trabajadores socialistas, cenetistas y sin partido, a los obreros agrícolas ansiosos de tierra, a los campesinos expoliados, a las clases medias

cuya ruina agrava el franquismo de día en día, a intelectuales, empleados y funcionarios, a los españoles que, cualesquiera que sean sus opiniones o condición social, anhelan terminar con el desastre franquista y salvar a España del yugo yanqui y de la guerra.

¡Hay salida y ésta es la salida! Hacerles conocer la que preconizamos, hacerles conocer los planteamientos y soluciones que ofrece el Congreso, es el primer requisito para la discusión cordial con los españoles citados —la inmensa mayoría del país—; es la primera condición para el entendimiento, para avanzar hacia la unidad, hacia ese gran Frente Nacional que ha de liberarnos a todos.

Estamos seguros de que cada organización del Partido se trazará un vasto y audaz plan de difusión de los documentos del Congreso. Estamos seguros de que cada uno de nuestros militantes multiplicará su actividad y su esfuerzo a fin de conseguir que entre los trabajadores y antifranquistas que le rodean no quede, a ser posible, ni uno solo sin conocer la justa política expresada en el informe de la camarada Dolores Ibárruri ni el Programa que proponemos a todos los españoles interesados en que España sea un país independiente y democrático. El inmenso y legítimo entusiasmo que la celebración del Congreso ha producido en los militantes del Partido y la esperanzada expectation con que nuestro pueblo está recibiendo las primeras informaciones de este gran acontecimiento político son anuncio cierto de la amplitud y la resonancia que ha de tener dicha difusión.

Esa es hoy nuestra gran tarea. Que realizemos puerta por puerta, alma por alma. Pues

(Pasa a la página 10.)

Nuestros corresponsales

VIDA Y ACCIONES DE LA CLASE OBRERA

TERUEL

INHUMANAS CONDICIONES DE TRABAJO EN LAS MINAS

En una de las minas de Teruel, donde trabajan alrededor de 1.000 obreros, los salarios más altos son de 25 pesetas. Los peones —la mayoría— sólo ganan de 11 a 17. Unos y otros se ven obligados a trabajar incluso los domingos y muchos 14 horas por día para poder comer unas patatas y un pedazo de pan. La mayoría de los mineros son antifranquistas de Castilla, Extremadura y Andalucía, desterrados por el régimen a esta región.

Las condiciones de trabajo no pueden ser más inhumanas. La mayor parte de los mineros trabajan dentro del agua que inunda la mina, sin la menor higiene, negándoles la empresa las botas adecuadas al trabajo, a que tienen derecho. No hay ventilación en los pozos, lo que agrava los casos de silicosis. De otra parte, los accidentes son cada vez más frecuentes, añadiéndose a esto la ausencia total de medidas de seguridad. Muy a menudo se registran incendios y explosiones de grisú. Los barrenos se hacen a mano y el martillo de aire comprimido ha desaparecido, trabajando ahora los mineros con pico.

En las pasadas elecciones « sindicales » estos mineros han conseguido imponer su propio delegado frente a los candidatos de la empresa y del « sindicato ».

VALENCIA

OBREROS VICTIMAS DE LA ARBITRARIEDAD PATRONAL

En la « MACOSA » existe una brigada de limpieza, compuesta por unos 30 obreros, peones unos y oficiales otros, hombres estos últimos que por su avanzada edad no pueden trabajar al ritmo que los tiburones de la empresa imponen. Algunos de estos viejos obreros llevan 10 y 15 años de servicios en la fábrica y se encuentran enfermos y muy agotados.

El trabajo de estos hombres comenzaba habitualmente a las ocho menos cuarto de la mañana. Pero la empresa, arbitrariamente, ha dispuesto que en adelante comiencen dos horas antes. Al tener conocimiento del nuevo horario, todos los obreros de dicha brigada protestaron y algunos se negaron a entrar al trabajo a esa hora. La empresa les quitó el plus de producción y les amenazó con el despido.

Debido a su deficiente estado de salud, estos trabajadores recurrieron a algunos miembros del Jurado de Empresa, pidiendo que intervinieran para poner fin a los atropellos de que eran víctimas. Pero aquéllos respondieron soezmente a los trabajadores y su justa demanda fue rechazada por el « Jurado ».

Ante las amenazas y castigos de la empresa, los trabajadores de la brigada de limpieza han tenido que aceptar el nuevo horario. Pero este atropello patronal ha concitado la indignación de todos los obreros de la fábrica contra la empresa y contra el « Jurado de Empresa » en el que los trabajadores ven un nuevo instrumento de explotación al servicio de la patronal.

UNA VICTORIA DE LOS TRANVIARIOS EVENTUALES

Los tranviarios eventuales de Valencia acaban de obtener una señalada victoria sobre la Compañía, gracias a su decisión y unidad. Esta se negaba a darles la paga extraordinaria del 18 de julio, pretextando que no había dinero en caja. Para dar esta respuesta a los obreros, utilizaron, como de costumbre, a un empleado al servicio de la Compañía.

Pero los tranviarios, indignados, resolvieron pasar a la acción: « si no hay paga, tampoco aseguraremos el servicio. » Se reunieron en número de unos 90 en un café próximo a la cochera y nombraron una comisión para hacer la reclamación al director. Este les dió buenas palabras, pero eludió el comprometerse a hacer efectiva la paga. Y terminó diciéndoles en son de amenaza:

« ¿Qué es eso de negarse a asegurar el servicio? ».

Pero la comisión y la totalidad de los obreros mantuvieron con firmeza su decisión. Ante la unidad y la voluntad decidida de los tranviarios, la Compañía se vió obligada a capitular y a abonar la paga.

Los obreros, contentos de su victoria, aprecian la fuerza de su acción unida, y en sus comentarios expresan su decisión de defender sus reivindicaciones.

Esta victoria de los tranviarios eventuales de Valencia es un nuevo ejemplo de lo que puede la unidad y la decisión combativa de los obreros

TARRASA

OCTAVILLAS ANTIFRANQUISTAS

En muchas fábricas de esta localidad están apareciendo octavillas dirigidas a los obreros llamándoles a protestar, a manifestar contra el pacto yanquifranquista y contra la carestía de la vida. De entre ellas, tomamos una en la que se dice entre otras cosas:

« ¡Metalúrgicos de Tarrasa!.. no nos dejemos robar más para que los financieros franquistas puedan preparar la muerte de nuestros hijos y nuestras familias, haciendo de nuestro país una base yanqui y entregándonos a los americanos para la guerra contra países que, de buen corazón, son amigos del pueblo español.

Luchemos por la paz, pues es el medio de evitar esta catástrofe, para no empuñar las armas en beneficio de nuestros explotadores. Porque la paz mina de raíz al régimen de Franco y Falange y prepara el terreno para el Frente Nacional Antifranquista que, a su vez, dará a luz a la República democrática, que acabará con el escarnio cínico del régimen franquista que permite que falte el pan a nuestros hijos mientras los en la defensa de sus derechos y reivindicaciones.

Corresponsal.

ACCIONES Y PROTESTAS DE LA CLASE OBRERA DE ZARAGOZA

Tras varios meses de estancia en la capital aragonesa uno de nuestros corresponsales nos escribe:

« Por lo que yo mismo he visto durante el tiempo que he estado en Zaragoza y por los relatos que me han hecho los trabajadores he podido comprobar que éstos van cobrando confianza en sus fuerzas. Diversas acciones y protestas que han realizado muestran que, como los comunistas les aconsejamos, se orientan por el camino de la lucha unida en persecución del pan que no tienen y contra esta tiranía que les esclaviza. He aquí algunos ejemplos:

UNA PROTESTA MASIVA

« Talleres Escorias », empresa en la que trabajan cerca de dos mil obreros, han sido ya alcanzados por la crisis. Como los despidos aislados de trabajadores no le bastaban, la dirección comunicó al personal que había decidido reducir la jornada de trabajo de ocho a seis horas.

Los obreros acogieron esta comunicación con el disgusto que es de suponer y manifestaron su disconformidad con la proyectada reducción de jornada. Inmediatamente nombraron comisiones que hablaron con la dirección sin ningún resultado y en vista de ello decidieron dirigirse en masa al sindicato. La empresa, viendo la decidida actitud de los trabajadores, comunicó a los jefes falangistas que aquéllos se dirigían al sindicato en tropel. Por su parte, los jefes avisaron a la Policía Armada a fin de que disolviera la manifestación y no permitiera a los obreros llegar hasta el sindicato. Mas nada pudo cortarles el paso y llegaron hasta el delegado provincial quien, ante la resolución de que daban muestras los trabajadores, no tuvo más remedio que garantizarles que no se llevaría a cabo la reducción de jornada.

En Zaragoza, como en todas partes, los grandes patronos se esfuerzan por hacer trabajar a los obreros a destajo individual. Mas éstos consiguieron imponer en muchos lugares de la capital aragonesa el trabajo a prima colectiva. Poco a poco las empresas se las han arreglado, como

multimillonarios se reparten cada vez más millones de beneficios...

...debemos reducir al máximo la producción porque los sueldos son miserables y los impuestos domésticos y comerciales aumentan cada día, lo cual no podemos vivir... »

SEVILLA

UNIDOS, LOS TRABAJADORES DESBARATARON UNA MANIOBRA DE LA EMPRESA

Hace poco tiempo, un obrero que trabajaba en una obra de la empresa constructora « Fernández Palacio », se cayó del andamio y falleció a las pocas horas de ingresar en el hospital.

Llegado el día del entierro, la empresa prohibió a los obreros su asistencia al mismo. Anunció que aquél que acudiese al sepelio sería inmediatamente despedido.

Casos como éste han sucedido ya. En general, los grandes empresarios hacen cuanto pueden para evitar todo lo que pueda convertirse en manifestaciones de protesta de los obreros. Claro está que al asistir al entierro de uno de sus compañeros, los trabajadores no expresan únicamente su dolor por la pérdida de uno de sus suyos; expresan también su ira y su protesta contra los míseros salarios, contra la ausencia de medidas de seguridad en el trabajo. Una palabra, los obreros, con su asistencia en masa al entierro de sus compañeros víctimas de « accidentes », convierten esos actos en manifestaciones de protesta contra el régimen franquista y sus explotadores.

De aquí las brutales medidas que tomó la empresa « Fernández Palacio ». Sin embargo, pese a la amenaza, todos fueron al entierro. Unidos. Resueltos.

Su unidad y resolución desbarataron las maniobras de la empresa, fueron más fuertes que las amenazas. Los obreros siguen trabajando.

Corresponsal.

ELECCIONES A ENLACES SINDICALES EN 1951 Y EN 1954

En las elecciones para enlaces sindicales efectuadas en 1951 los obreros consideraban que era igual votar a unos que a otros. Resultado salieron elegidos aquéllos que los patronos habían propuesto. En las elecciones de 1954 las cosas han sucedido de muy distinta manera y excusado es decir que el trabajo de educación política realizado por los comunistas ha constituido un factor determinante de este cambio. En muchas fábricas los obreros, resistiendo a presiones y amenazas, han rechazado a los candidatos propuestos por los patronos y han votado a otros elegidos por los propios trabajadores.

Esto motivó que en algunas fábricas jefes y empresas, alegando que las elecciones no habían realizado de acuerdo con las disposiciones sindicales, hicieran repetir la elección. Su rabia fue infinita al comprobar que en general, por segunda vez, salían elegidos los mismos candidatos anteriores, en ciertos casos con mayor número de votos que antes.

Sí; entre otros, estos hechos que he citado prueban que la conciencia política y la combatividad de la clase obrera zaragozana se hallan en evidente período de crecimiento ».

LA ACCION UNIDA

BARCELONA. — En una fábrica había muchos obreros que el patrono no había declarado oficialmente. Como consecuencia de la falta de trabajo, el patrono había decidido despedir a todos los obreros que no tenía declarados. Pero los obreros se enteraron de sus intenciones, y todos ellos en bloque declararon que se harían

Los yanquis nos escriben

ATA DE BILBAO

«TODO MAS CARO, CADA DIA MAS CARO»

El trolebús que no hace mucho costaba 65 céntimos (trayecto mínimo) cuesta ahora 65 céntimos. El tranvía que va de Bilbao a Balmes también ha subido, según me han dicho, a 90 céntimos. Los panecillos que valían 90 céntimos cuestan ahora 95; los de 1,35 los de 2,50, 2,75. Y hay que tener en cuenta ya sufrimos una subida en el pan el pasado de abril. El azúcar de 11 pesetas el kilo pasado a 11,20; las salchichas, de 24 a 28 pesetas y las morcillas han aumentado en 2 pesetas por kilo.

Antes se encontraba carne a 36 ptas. el kilo pero ahora por menos de 40 no se puede comprar. Las judías hay que pagarlas tres o cuatro pesetas más caras y las lentejas han pasado en poco tiempo de 9 a 15 ptas. Y en estos días se pagan las sardinas a 10 ptas. el kilo, que no se veía desde hacía mucho tiempo. Lo del aceite... lo del aceite es una burla constante. Hace tres meses anunciaron en la prensa que el aceite bajaba de 13,80 a 13,40. Y ahora está que el refinado se pagaría a 14,10. Resulta que éste último es el que antes comíamos a 13,80 y el único que hay. A las tien-

das no les dan aceite de otra clase. Así, que la cacareada rebaja ha sido en realidad un nuevo aumento. Que por cierto no reporta ningún beneficio a los pequeños comerciantes, pues a ellos les ponen el aceite más caro.

« El descontento de la población es grande, muy vivo entre los obreros. Sé de lugares de trabajo en los cuales los obreros no se quedan a hacer el « cuarto », porque comprenden que dada la enorme desproporción entre salarios y precios, sin un aumento substancial de los primeros nada les resuelve matarse haciendo horas extraordinarias.

« Toda esta situación conduce a la más negra miseria a mayor número de gentes cada día. Por ejemplo, hay sastres, modistas y costureras que antes se defendían y que ahora apenas tienen trabajo. Hace pocos días se envenenó un comerciante al que le habían embargado el negocio.

« Pero debe añadirse que en la clase obrera y en otros sectores populares de la población se advierte —y se declara— la disposición a luchar por el pan que no tienen, por terminar con esta tragedia. Y este estado de espíritu se fortalece de día en día. »

Corresponsal.

« TRES PESETAS AL DIA »

« Tiene trece años. Su cuerpo quemado por el frío y curtido por el frío va cubierto con harapos. Ha ido cuatro meses a la escuela y lleva cuatro años trabajando. Se llama Paquito. Su padre es peón caminero. Trece pesetas al día y en la casilla mujer e hijos que manan. Es decir, hambre y negra miseria en la vida lo largo y a lo ancho del año. Por eso Paquito trabaja.

Trabaja desde los nueve años. Desde que sus manos pudieron sostener el peso del azadón. Paquito ha ido a entrevistar un periodista periodista a la caza de reportajes.

— Paquito, ¿por qué dejaste la escuela? — Paquito contesta: « Pues... « pa » trabaja. En ella hay como un dejo de asombro. ¿eso no se ve? El hambre que el jornal del día no alcanza ni a mitigar, los hermanos que no alcanzan ni a mitigar, el triste silencio de la madre que puede dársele... Sí, ¿no se ve sin preguntar qué Paquito dejó la escuela? »

— Paquito —sigue preguntando el plumífero— ¿cuántas veces comes al día y qué comes? — En la cena pan; y en el almuerzo... pues con tomate o con aceitunas.

— Paquito gana tres pesetas al día. Tres pesetas... ni medio kilo de pan mal pesado.

— Por aquellos días, los franquistas anunciaban el fin de la plátano medidas « excepcionales » para acabar con el analfabetismo. ¿Qué medidas?

¿Dar al padre de Paquito, y a millones de otros padres de otros Paquitos, los medios necesarios para que den de comer a sus hijos sin que estos tengan que irse a los 9 años y aun antes a trabajar? Ni que decir tiene, el franquismo no piensa en nada de esto. Sus « medidas » sólo tienen por objeto aparentar demagógicamente que hace algo contra el analfabetismo... mientras continúa fomentándolo.

Y Paquito, los incontables Paquitos esparcidos por toda España, continúan, sin saber leer ni escribir, doblando sus frágiles cuerpos sobre la azada o la reja del arado, soportando sobre sus espaldas pesados fardos, haciendo recados o trabajando en andamios... Por tres pesetas al día.

SE AGRAVA LA CRISIS Y SE EXTIENDE EL PARO

CIERRA SUS PUERTAS UNA DE LAS MAYORES FABRICAS DE MATARO

He aquí nuevos datos sobre el cierre de la fábrica textil « Can Corbás » del que ya se ha dado cuenta en las páginas de MUNDO OBRERO.

Dicha fábrica se ha visto obligada a cerrar sus puertas porque ha sido embargada. Este hecho es un exponente significativo de la gravedad de la crisis pues se trata de la fábrica más antigua de Mataró y de una de las tres fábricas textiles más importantes de esta ciudad.

En las otras fábricas, la crisis se va acentuando también, aunque más lentamente. Hasta hace algún tiempo, un hombre o una mujer podía ir a trabajar a otra fábrica, después de sus horas de trabajo, para hacer unas horas extraordinarias. Ahora, no sólo eso es imposible, sino que es difícil incluso hacer una jornada entera en la misma fábrica.

Corresponsal.

DE BARCELONA

Hace cosa de dos meses, por falta de trabajo en la fábrica donde trabajo, hemos dejado de hacer las dos horas extras que hacíamos cada día. También en otras fábricas de mi oficio escasea el trabajo. Por mi parte, si esto sigue así, es decir sin las dos horas extras, esto representa que pierdo 70 ptas. semanales por 10 horas de trabajo suplementario. Y eso que yo soy de la 3ª categoría; los de 2ª y la pierden aún más... En casa trabajamos tres personas y no nos sobra nada al cabo del mes. Todo lo contrario. Y ahora que se nos quedan reducidos los salarios, por decreto oficial acaban de aumentar los alquileres, la electricidad, el gas, etc., etc. Todo aumenta y cada día se nos hace la vida más imposible.

Corresponsal.

EN EL COMERCIO DE MADRID

Según las estadísticas confeccionadas por la Cámara de Comercio de Madrid, el promedio de ventas en la capital durante el año de 1953

ESPAÑA ADELANTE

EL CARBON Y LA SANGRE

El Presidente de la Sección Económica Central del Sindicato del Combustible (¡detailed y sonoro título si los hay!) declaró no hace mucho que, a pesar de las deficiencias del material técnico, se había aumentado la extracción de carbón « gracias al esfuerzo extraordinario realizado por los trabajadores ». « Nosotros los empresarios —añadió el jerarca « sindical » descubriendo en su entusiasmo su condición de patrono— no consideramos como definitiva la meta alcanzada ».

Días después, en el pozo San Antonio de la « Sociedad Hullera Española », enclavado en Moreda (Asturias), se produjo una explosión de grisú, una más en la siniestra lista interminable. Cuatro mineros quedaron enterrados. Durante varias horas los demás excavaron, buscando los cuerpos de sus camaradas muertos. Y a su espalda tenían los fusiles de la Guardia Civil llamados por la Compañía en previsión de protestas.

El nuevo accidente ilustra las declaraciones escritas. Los muertos dicen a costa de qué se logra ese aumento en la extracción de mineral que tanta satisfacción proporciona al jerarca patrono.

Cuando se arranca el carbón a la tierra con los mismos útiles de hace cuatro lustros; cuando se hace trabajar a los mineros en condiciones de inseguridad que lindan con el homicidio premeditado, los tan jaleados métodos de productividad significan esto y nada más que esto: más esfuerzo de los trabajadores, menor seguridad en el trabajo, cadáveres...

Y patronos y jefes y jefes-patronos no consideran como definitiva « la meta alcanzada ». Quieren más carbón, más sudor y más sangre, ¡más ganancia!

¡Mineros de todas las minas! Con esa voz vuestra que tantas veces ha hecho estremecer la tierra española, responded: ¡NO!

—último período examinado por dichas estadísticas— es EL MAS BAJO DE TODOS LOS ANTERIORES DESDE 1940. La Cámara agrega que este dato « viene a confirmar la impresión de crisis en que se desarrollan las transacciones... situación que contrasta con el aumento de los gastos generales por elevación de contribuciones, alquileres, etc., que agravan considerablemente la postura de los comerciantes ». La Cámara de Comercio de Madrid estima —y estas cifras publicadas oficialmente no reflejan, ni con mucho, la trágica realidad— que en 1953, con relación a 1952, el volumen de las ventas en la capital ha descendido en un 15 % mientras el índice de los gastos generales de los comerciantes ha aumentado en un 40 %. Para los pequeños comerciantes sobre todo, el descenso en las ventas ha sido mucho mayor que el porcentaje indicado.

UNA EMPRESA EXPLICA LA CRISIS QUE LE AFECTA

La empresa « Industrias del Cuero Armado, S.A. » plantea en el examen que hace de su último ejercicio que « el mercado no absorbe la producción por falta de disponibilidades en la clientela. Y esta sequía de numerario... al actuar preferentemente sobre la masa de compradores económicamente débil, repercute ocasionando el marasmo de las ventas y como resultado una acumulación de stocks a todas luces excesivos. Queda así explicado el estado de crisis por el que atraviesan ciertas industrias »...

LO QUE ESCRIBE UNA REVISTA FRANQUISTA

« El Economista » del 18 de septiembre registra una agravación en la crisis de la industria del calzado. « Los medios relacionados con la industria del calzado —escribe— señalan como crítica la situación de la misma ». Como una causa determinante de esta situación señalan « la contracción actual del consumo ».

La misma revista se refiere a la crisis en la siderurgia. « La menor demanda de productos siderúrgicos —escribe— ha provocado el paro de algún taller de laminación... »

LOS DESPIDOS

Muchos de los que estaban amenazados de despido, para impedir que ésta se llevase a cabo. Ante la actitud decidida del congreso de los obreros, el patrono tuvo que receder y no llevó a cabo el despido proyectado de los obreros no declarados.

Corresponsal.

EL VIAJE DE MISTER STASSEN Y LAS NEFASTAS CONSECUENCIAS DEL PACTO

« Director de la Administración de Operaciones de EE.UU. EN EL EXTERIOR », tal es el cargo oficial de mister Stassen en el gobierno norteamericano. No es pues un secreto que su principal cometido estriba en asegurar la sumisión de los países marshallizados a los imperialistas yanquis. Mister Stassen ha venido a Madrid a acelerar las obras militares que los americanos realizan en nuestro territorio y, asimismo, a reforzar y extender el dominio que los trusts de Wall Street ejercen sobre la economía española.

OBRAS MILITARES Y OBRAS PUBLICAS

Uno de los personajes del régimen con el que se ha entrevistado Stassen ha sido el Ministro de Obras Públicas. ¿Con qué fin? Los hechos responden: en las últimas reuniones del gobierno franquista, casi todos los proyectos presentados por dicho Ministro se refieren exclusivamente a obras de carácter militar enfiladas a convertir nuestro país en una base de la aviación y la flota de EE.UU. Se han decretado entre otras, las obras en los puertos de Aguilas, Barcelona, Castellón, Huelva, Avilés, Palma de Mallorca, Melilla, Bermeo, Musel, La Coruña, Sevilla, etc., otras obras en Cartagena, obras en diversos aeródromos como el de Ibiza... Otro hecho significativo es que la reciente emisión de 1.775 millones de pesetas de Deuda, oficialmente destinadas « para Obras Públicas », está dedicada en realidad a financiar obras de carácter militar por cuenta de los yanquis, en las líneas férreas y carreteras que enlazan entre sí las diversas bases americanas, o lugares de interés estratégico para los planes del Pentágono.

Todos los hechos confirman pues, que las obras militares que se están realizando en España al servicio de los americanos son financiadas, de una u otra forma, con dinero arrebatado a los españoles por el gobierno franquista, mediante el aumento de los impuestos, la desvalorización de la peseta, etc.

AYUDA AMERICANA... EN BENEFICIO DE LOS MULTIMILLONARIOS AMERICANOS

Mister Stassen se ha entrevistado con los ministros de Comercio, Industria, Agricultura. Según una nota oficial, dichos ministros han facilitado al magnate americano toda clase de « datos y referencias » y se han tomado medidas para que los yanquis puedan ejercer « una vigilancia » aún mayor sobre toda la vida económica de nuestro país. Los gobernantes franquistas reconocen así sin ningún reparo su lacayuna sumisión a las órdenes del supergobierno americano.

Uno de los temas examinados por mister Stassen ha sido el de la tan cacareada « ayuda » americana. Utilizando el burdo pretexto de esa « ayuda », los yanquis obligan a España a importar los productos que a ellos les interesa, y no los productos que necesita la economía española. Eso ocurre por ejemplo con los excedentes de productos agrícolas yanquis, enviados a España precisamente en un período en que, a causa de la miseria de las masas, una gran parte de la producción agraria española no encuentra comprador y hay una gravísima crisis de superproducción. Es evidente que los envíos americanos agudizan aún más esta crisis y acentúan la ruina de grandes masas campesinas. Algo parecido se anuncia ahora con el carbón. Mister Stassen ha reafirmado que los EE.UU. van a enviar carbón a España, porque los trusts yanquis están muy interesados en dar salida a sus excedentes de carbón. En amplios círculos industriales españoles, esta noticia ha dado lugar a enérgicas protestas. Efectivamente, hoy en España, como consecuencia de la crisis económica, hay importantes stocks de carbón. La R.E.N.F.E., por ejemplo, tiene en sus depósitos 270.000 toneladas de carbón en vez de las 40.000 toneladas que tenía el año pasado por la misma fecha. La importación de carbón americano, que además es carísimo, no puede sino agravar la crisis y perjudicar no sólo a los trabajadores, sino a importantes sectores industriales. Para los trusts yanquis, en cambio, es un negocio magnífico.

UNAS PREGUNTAS SIGNIFICATIVAS

En Madrid, los redactores de la prensa franquista le instaron a Mister Stassen reiteradas veces, a que contestase a las siguientes preguntas: ¿No repercute en los precios la ayuda ameri-

cana? ¿No provoca el alza de éstos? ¿No aumenta la inflación?

Estas preguntas son muy significativas. Los plumíferos franquistas, al hacerlas, tenían en cuenta cual es el ambiente que reina entre la gran mayoría de los españoles en relación con la « ayuda » americana. Por todos lados se achaca a los americanos la culpa del empeoramiento de las condiciones de vida, de la subida de los precios y de los alquileres, del aumento de los impuestos, de la agudización de la crisis, de la extensión del paro... Muchos comerciantes e industriales denuncian abiertamente a los americanos como los culpables de la ruina a la que se ven abocados. Los redactores franquistas solicitaban de mister Stassen alguna declaración, algún argumento que esgrimir en sus periódicos ante el crecimiento incontenible en todo el país de una marea de protestas contra la colonización americana.

Y ¿qué ha dicho mister Stassen? Se ha visto obligado a reconocer que todos los países « beneficiados » por la « ayuda » americana « han sufrido una inflación aguda ». Ha desmentido, pues, la afirmación pregonada por los franquistas de que « no habrá inflación ».

Cada día se esfuman más rápida y radicalmente, al chocar con la trágica realidad, las ilusiones que algunos españoles abrigaban, hasta hace algún tiempo, sobre los efectos de la « ayuda » americana. Cada día son más numerosos los españoles que sufren en su carne, en su vida, las consecuencias del pacto. Y que van comprendiendo la necesidad de una lucha unida de todos los patriotas por arrancar España de las garras americanas que amenazan con asfixiarla.

BARCELONA

Los yanquis construyen en secreto depósitos de armas

El acceso al Campo Nacional de Tiro, situado en Montjuich, está prohibido. Antes, tanto los militares como los paisanos que eran socios, podían ir en cualquier momento. Ahora hace falta un permiso especial que cuesta dios y ayuda el conseguirlo. Mejor es no intentarlo.

La cosa viene de que allí los americanos están construyendo unos almacenes para material de guerra, material del cual ni los militares españoles de servicio en el campo tienen la menor idea. La índole de los trabajos y el secreto con que se están llevando a cabo hacen temer a la población que no sean depósitos para bombas atómicas.

También se sabe que los jefes y oficiales españoles del Campo están que trinan porque les obligan a asistir a unos cursos sobre el material de guerra americano, cursos dados por sargentos y brigadas yanquis. Hasta ahora, sin embargo, se callan pues parece ser que las órdenes franquistas al respecto son muy severas. Pero todo esto acrece el disgusto de los militares españoles que pasito a pasito se están dando cuenta del degradante papel que Franco les hace jugar al servicio de los yanquis.

Corresponsal.

CATALUÑA

INTENTOS DE EXPROPIACION DE CAMPESINOS PARA CONSTRUIR AERODROMOS YANQUIS

A últimos de julio, una expedición americana, compuesta de cien camiones cargados de material y hombres, se presentaron en Armentera con el propósito de comenzar los trabajos para la instalación de un aeródromo. Venían decididos a arrasar muchas casas y apoderarse de decenas de hectáreas de tierra, de la mejor de los contornos, pues son casi todas de regadío.

Esto significaba la ruina de numerosas familias campesinas, por lo cual se armó una tremolina de protestas contra los proyectos yanquis y contra los franquistas. Se da el caso de que una parte de los campesinos perjudicados por la expropiación son gentes que al comienzo de la guerra en 1936, se pasaron a las filas franquistas donde combatieron durante toda la guerra. Ante la protesta de los campesinos, los yanquis desistie-

LOS YANQUIS EN MADRID

EN EL MINISTERIO DEL AIRE

Varios jefes y oficiales de servicio en este Ministerio han pedido el traslado porque están hasta la gorra de los americanos que, como ya hemos dicho, ocupan varias dependencias del Ministerio.

El descontento tiene sus raíces en la actitud despectiva que adoptan los americanos —de sargento para arriba— con los jefes y oficiales españoles. El otro día se oyó a un jefe quejarse indignado de las constantes humillaciones de que son objeto y decir a voz en grito: « Estoy viendo que un día esos animales (su expresión fué más fuerte) nos van a mandar a por tabaco ». Sin duda pensaba también que adonde quieren mandarles, si se les deja, a él y a todos los españoles, es a la muerte.

POR LA GRAN VIA

Días pasados, un norteamericano atropelló en la Gran Vía a un ciclista. La gente, que reconoció inmediatamente la nacionalidad del tipo que conducía, se arremolinó indignada y empezó a dar claras muestras de que el yanqui lo iba a pasar mal. Este, al ver el cariz que tomaban las cosas, juzgó más « prudente » darse a la fuga.

Un rato después, aún seguían allí las personas aglomeradas, comentando con palabras airadas el comportamiento despectivo y brutal de los yanquis.

BUSCAN PETROLEO

Los yanquis quieren sacar petróleo de España. Con este fin han traído material de sondeo. Material que es pura chatarra, por lo anticuado, pero que los norteamericanos hacen pagar a precio de oro a los franquistas. Lo cual, tanto si hay como si no hay petróleo, es para los yanquis un saneado negocio.

A este respecto, no pocos ingenieros españoles de minas están indignados porque los yanquis les tratan como a aprendices. Además, como ellos dicen, « cualquiera de sus « boys » gana más que un ingeniero español ». Se comenta que en una empresa, un día se oyó gritar exasperado a uno de los altos empleados de la misma: « ¿Petróleo? ¡Una (aquí, una expresión escogida y rotunda) van a encontrar esos tipos...! »

LOS AMERICANOS Y LA IDENTIFICACION

Un amigo nos cuenta el chiste. Uno de tantos que van corriendo de boca en boca y que lleno de amarga ironía expresa lo que piensa el pueblo del pacto yanquifranquista.

« Los americanos anuncian al mundo que han descubierto un sujeto capaz de identificar la nacionalidad de cualquier hombre o mujer, quién-dose sólo por el olfato.

— ¡Maravilloso!, exclaman los técnicos. Y como los yanquis se proponen hacer una demostración, de diversos lugares del mundo acuden especialistas a contemplar el portentoso.

El día señalado, el sujeto, vendados los ojos, va olfateando una fila de hombres a quienes identifica: « Italiano, francés, belga, español... »

Admiración de los asistentes. Y al español se le ocurre preguntar: « Dígame, ¿cómo me ha reconocido? »

— ¡Oh! es muy sencillo. Porque huele usted mucho a colonia... »

(Informaciones recojidas por diversos corresponsales.)

LA MOVILIZACIÓN CONTRA LAS PETICIONES DE LOS ORGANISMOS PATRONALES CATALANES

Ante la terrible agudización de la crisis económica, los principales organismos patronales de Cataluña, industriales, comerciales, mineros, agrícolas, propiedad urbana, etc., han aprobado un conjunto de demandas —calificadas por ellos de « primeras aspiraciones »— que sus elementos directivos han presentado al gobierno a través del gobernador de Barcelona, y que implican en realidad una oposición a aspectos básicos de la política económica del franquismo. Esta actitud no ha podido ser silenciada por la prensa del régimen. Se trata pues de una nueva e importante manifestación de la crisis del franquismo. Y a la vez de una confirmación de la justeza del análisis de la situación de nuestro país presentado por la camarada Dolores Ibárruri ante el V Congreso del Partido Comunista.

La situación se hace cada día más insostenible y contra ella se elevan críticas y protestas en todas las capas de la población. La crisis no golpea sólo a las masas trabajadoras, sino también a amplios círculos de la burguesía. Esto ocurre particularmente en Cataluña, sobre todo porque allí predomina la industria ligera, concretamente la textil, que depende directamente del consumo de la población y es una de las que más sufren de la crisis. La producción algodonera está a un nivel inferior en un 40 % al de 1930. Sin embargo, los excedentes son gigantescos. A causa de la miseria del pueblo el consumo medio anual de algodón por habitante ha descendido de 3,7 kilogramos en 1935 a 1,6 kgs. bajo el franquismo, y eso según las cifras oficiales que siempre aminoran los desastres del régimen. Las ventas de vestidos en Madrid en 1953 han sido LA MITAD de las de 1940. Las quiebras de comercios e industrias se producen a un ritmo creciente, y no sólo de pequeñas empresas, sino también de algunas importantes. 368 fábricas y talleres han cerrado sus puertas en la provincia de Barcelona, sólo durante el año 1953, según el Consejo de Industria. La crisis textil tiene repercusiones gravísimas en toda la vida económica. La militarización de la economía, la aplicación del pacto yanquifranquista, el reforzamiento del poder de los grandes monopolios, el aumento de los impuestos, las restricciones eléctricas, etc., agudizan más y más la crisis y aceleran la ruina de numerosos comerciantes e industriales.

Esta situación catastrófica, el descontento y las protestas de amplios sectores de la burguesía catalana, he ahí lo que ha movido a los organismos patronales de Barcelona a realizar la gestión citada más arriba. Cumple advertir, al mismo tiempo, que en la delegación que se ha entrevistado con Acedo Colunga figuran miembros de la oligarquía que han desempeñado altas funciones en el régimen franquista y elementos de la Lliga que buscan canalizar el descontento de numerosos burgueses catalanes para impedir que se unan al pueblo en la lucha contra el franquismo.

Expresando ese descontento de industriales y comerciantes y esa situación, las peticiones de los organismos patronales catalanes se refieren a algunos de los factores que agravan la crisis económica. De esta forma plantean una revisión de impuestos y que estos no sean retroactivos; que haya más « publicidad » sobre las leyes antes de que sean aplicadas; que se electrifique la red ferroviaria del « ocho » catalán; que se apliquen las restricciones eléctricas sin discriminaciones hacia Cataluña; que se alivien las intervenciones estatales que cercenan la libertad de comercio, etc., etc. Como puede verse, pese a los eufemismos en que están expresadas no son cosas de detalle. Son cuestiones importantes y que además no tienen solución en el marco del régimen franquista.

Los impuestos pesan duramente sobre la industria textil. Sólo el de usos y consumos sobre hilados de algodón representó 534 millones de pesetas en 1953. En total, 1.537 millones de pesetas han sido extraídos de la provincia de Barcelona en 1953 con el impuesto de usos y consumos. Ello encarece los precios, reduce el consumo, agrava la crisis. Mas toda la política del franquismo tiende, no a rebajar, sino a elevar los impuestos para financiar su política de guerra y las obras militares yanquis. No podrá haber una disminución real de los impuestos que gravan a las amplias masas mientras España no re-

cobre su independencia y un régimen democrático.

La referencia a la « publicidad » de las leyes lleva implícita una protesta contra los métodos fascistas de gobernar y de legislar. Hoy, los impuestos y todas las leyes son dictadas por la camarilla franquista al servicio de los oligarcas financieros y grandes terratenientes. El único camino para acabar con eso es un régimen democrático, en el cual las leyes y los impuestos sean votados por los diputados elegidos por el pueblo.

La cuestión del « ocho » catalán —como en líneas generales la de las restricciones eléctricas— son secuelas de la política franquista de militarización de la economía al servicio de los norteamericanos. Hoy sólo se modernizan o electrifican las líneas férreas que a estos les interesan para sus planes agresivos. Las obras y planes que interesan a la economía española son abandonadas por el gobierno. Y sólo entrarán en vías de ejecución en una España liberada del dogal yanqui y de la dictadura fascista.

El problema de la libertad de comercio interesa a innumerables campesinos, cuyas cosechas

BURDA FARSA ELECTORAL FRANQUISTA

Una comedia de lo más burda, basada en la falsificación y el engaño más descarados, eso es lo que ha caracterizado a las llamadas « elecciones » municipales. En realidad, no se puede ni hablar de elecciones bajo el yugo del fascismo cuando no hay ni la más leve sombra de libertad ni de derechos individuales, cuando han sido excluidos del censo millones de españoles, no sólo los que son conocidos como hombres de izquierda, sino incluso los que tienen un antecedente liberal... Mas el régimen está hoy tan debilitado que, además de las condiciones indicadas, los falangistas han tenido que recurrir en sus « elecciones » a todos los géneros conocidos —y muchos otros desconocidos hasta aquí— de chanchullos, pucherazos y atropellos. En cuanto a los « resultados », habían sido establecidos de antemano en las oficinas del ministerio de la Gobernación y de la Falange.

Tan desvergonzada y tosca ha sido la farsa electoral montada por la camarilla franquista, que a nadie ha conseguido engañar. Los franquistas no han podido impedir que con motivo de las presuntas « elecciones », se manifestase una vez más, y con rasgos muy acusados, la agudización de la crisis interna del régimen, y sobre todo la oposición a Franco y Falange de la gran mayoría de la población española.

A despecho de que el voto había sido declarado « obligatorio », de las amenazas de imponer multas y de tomar medidas represivas contra los abstencionistas, la inmensa mayoría de los españoles han demostrado su odio al franquismo negándose a participar en la votación. En Madrid, y lo mismo ocurrió en las otras ciudades, los colegios estuvieron casi vacíos. El número real de votantes fué escasísimo. Frente a las descomunales mentiras oficiales, la verdad es que no

ES DISUELTA UNA CENTURIA FALANGISTA DE LA UNIVERSIDAD DE MADRID

Se trata de la centuria número 20 y el hecho es conocido en todos los medios intelectuales y estudiantiles de Madrid. ¿Motivos de la disolución? Haberse negado los estudiantes que integraban dicha centuria a participar en la burda farsa electoral del 21 de noviembre pasado. Se les había dado orden de hacer propaganda en pro de la candidatura de Falange. Los estudiantes se negaron a cumplirla.

« Es demasiado dura la vida española para que la juventud estudiantil se resigne a servir de comparsa en las mascaradas organizadas por Falange », decía la camarada Dolores Ibárruri días antes en su informe ante nuestro V Congreso. Este caso es una nueva prueba de ello. Como es nueva demostración de la descomposición de Falange, de que prácticamente, el SEU ha saltado por la hostilidad de los propios estudiantes, que en su inmensa mayoría aborrecen al régimen y, ansiosos de la libertad y el porvenir que éste les niega, se orientan más y más claramente hacia la democracia. Clima éste que no puede por menos de repercutir en lo que queda de la Falange estudiantil profundizando su descomposición.

de trigo, de arroz, de avellanas y almendras, de aceite, etc., les son arrebatadas por los organismos franquistas por un precio ínfimo. También es un problema fundamental para numerosos comerciantes e industriales aherrojados por diversos organismos del régimen, por los jefes de los « sindicatos », etc. La intervención estatal sólo interesa a los grandes monopolios oficiales o privados que incrementan sus fabulosos beneficios en medio de la ruina general.

Esos problemas, el franquismo, no sólo no los puede resolver, sino que los agrava de día en día. En su informe ante el V Congreso de nuestro Partido, la camarada Dolores ha demostrado que los problemas fundamentales de España no tienen solución más que derribando al franquismo y por la vía de la democratización del país, la cual mejorará radicalmente las condiciones de vida de la población, ampliará el mercado interior, y abrirá mercados extranjeros a la industria y al comercio españoles. En esa democratización están interesados, no sólo la clase obrera y los campesinos, sino también la pequeña burguesía y la burguesía no monopolista, que bajo el franquismo no tiene perspectiva ni de desarrollarse ni siquiera de subsistir, como lo confirma la situación de Cataluña, algunos de cuyos aspectos hemos examinado más arriba.

han votado ni el 25 % de los inscritos. Este es el hecho político más importante. El terrorismo falangista ha sido impotente para obligar al pueblo a tomar parte en la comedia « electoral ». El pueblo ha sabido hacer patente su repulsa al régimen franquista.

Con motivo de las presuntas « elecciones », se han mostrado con particular relieve las divisiones intestinas que cuartejan el edificio franquista. Por primera vez, las fuerzas reaccionarias que integran el régimen no han podido presentar una candidatura única. La aparición en Madrid de una candidatura falangista y otra monárquica constituye una nueva prueba de la agravación de las contradicciones que existen entre las fuerzas reaccionarias. Este hecho confirma el análisis de la crisis política del franquismo que figura en el informe de la camarada Dolores Ibárruri ante el V Congreso de nuestro Partido, en el cual se plantea: « Lo que se llamó Falange Española Tradicionalista y de las JONS, comprendiendo a todas las fuerzas fascistas y reaccionarias que llevaron a cabo la sublevación contra la República, está fraccionándose en diversos grupos que discrepan sobre los cambios que es preciso realizar en el régimen político a fin de asegurar el poder de la burguesía y de los terratenientes ».

Una prueba elocuente del debilitamiento del régimen es que en Barcelona, en Pamplona, en Teruel, y en otros muchos lugares, los franquistas ni siquiera se han atrevido a organizar la comedia « electoral ». Por ejemplo, en Barcelona, se presentaron 126 candidatos. La « Junta electoral » franquista los rechazó a todos, salvo los cuatro presentados por la Falange. Invocando el pretexto de que el número de candidatos era igual al de los puestos a cubrir, los candidatos oficiales fueron nombrados concejales, sin más requisito, por decisión del gobernador y del gobierno franquista.

La preparación y el desarrollo de la farsa electoral han dado lugar a numerosas protestas contra Falange y el régimen. Y también a incidentes demostrativos de la descomposición reinante en las altas esferas franquistas. Se sabe que, en Madrid, la Falange tuvo que cambiar a última hora su candidatura y designó a Elola para encabezarla. Mas éste se negó. Tuvo que intervenir Franco personalmente. Y para obligar a Elola a aceptar, le dijo que « el que está a las duras, también tiene que estar a las duras »... Este hecho es muy sintomático pues refleja el descontento y desmoralización existentes entre máximos jefes franquistas.

El intento del régimen de utilizar esas « elecciones » para cubrir su desnudez fascista con ropajes democráticos ha sido un fracaso rotundo. De esa grosera pamema « electoral », Franco y Falange no han salido fortalecidos. Han salido más quebrantados. Más débiles. Los conflictos que se han producido entre fuerzas reaccionarias ahondarán la contradicción interna del régimen. El aislamiento de la camarilla franquista se ha evidenciado una vez más. El pueblo español ha expresado su repudio y aborrecimiento a la dictadura fascista.

LOS GRITOS DEL MIEDO

Primera característica del viaje de Franco a Belchite y Logroño: la hostil soledad que ha acompañado al viajero en su recorrido. « En estos pueblos no había en torno a los arcos triunfales sendas muchedumbres », confiesa « Arriba » refiriéndose a los de la Rioja e intentando justificarlo con explicaciones que mueven a risa.

La nueva jira del tirano ha puesto de manifiesto hasta qué punto se acentúa el aislamiento de la camarilla franquista. En su perorata de Logroño Franco ha reconocido que el titulado Movimiento comprende —y aun así en su mayor parte sobre el papel— a un número cada día más reducido de españoles. Porque no se puede aspirar a otra cosa, declaró, consolándose como se consolaba la zorra ante las uvas que no podía alcanzar.

Esforzándose por contrarrestar ese aislamiento, esa hostilidad que le muestran incluso antiguos partidarios, Franco se deshizo en promesas. ¡Ahora es cuando su régimen va a empezar a hacer obra útil, ahora es cuando se van a atacar de frente el problema de los regadíos y el de la vivienda, ahora es cuando se va a emprender la transformación de España! ¿Que el franquismo lleva a en el Poder quince años durante los cuales no sólo no ha resuelto ninguno de los problemas españoles sino que los ha agravado todos y ha creado otros pavorosos, descomunales? Sobre lo que el régimen ha hecho en tan largo período Franco pasa como sobre ascuas.

Al mismo tiempo y significativamente se ha lanzado al intento imposible de revalorar a Falange, a esa Falange que se desmorona, cuyas alas se clarean más y más y que en realidad ha dejado de existir como organización política dirigente en no pocos pueblos de esas y otras comarcas españolas. Así ha querido responder a la actividad de los monárquicos y a la agitación antifalangista de los tradicionalistas navarros. Pues en gran medida, Franco, que pasando por Tudela no ha osado salvar los ochenta y tantos kilómetros que le separaban de Pamplona, ha hablado en Logroño para que le oyeran en Navarra.

Sin embargo, estos aspectos de los discursos de Belchite y Logroño no son, pese a su significación, los más importantes. El blanco objetivo de las dos soflamas ha sido nuestro Partido, contra el cual Franco se ha desatado en ataques que en su nervosismo, en su frenesí, llevan la marca de la impotencia.

Es característico que a Franco ya no le baste con que sean sus segundos y sus terceros —en las varias acepciones del término— los que se desgajen vomitando infamias y calumnias contra los comunistas. Desde hace algún tiempo ha tomado a su cargo este menester y lo ha convertido en centro de sus peroratas. Y obra así porque él y los suyos comprueban hasta qué punto nuestras ideas se extienden España adelante. Porque la situación del régimen es cada día más precaria. Porque cada día el terror se revela como más insuficiente para contener el crecimiento de la influencia de nuestro Partido. Lo dice él cuando en frase que quiere ser reforzada reconoce en substancia que el pueblo « recibe con entusiasmo la idea comunista como redentora ».

Y en sus discursos Franco pretende contrarrestar ese gran fenómeno político de la España actual con infundios delirantes, con cuentos de miedo sobre la actuación de los comunistas durante nuestra guerra. En toda la historia de España no ha habido hombre público que mintiera con tal desfachatez ni en forma tan pedestre. Mintiendo quiere mantener atados a su carro siniestro a españoles que se vuelven contra él. Mintiendo quiere frenar este gran proceso político por el cual cada día nuevos obreros, nuevos campesinos, nuevos intelectuales y hombres de las clases medias colocan sus esperanzas en nuestro Partido.

La dirección de estos discursos confirma los progresos de nuestra política enfilada a unir a todos los dañados por el franquismo para la reconquista de una España independiente y el establecimiento de un régimen democrático. Así, Franco clama contra la República porque está viva en el corazón del pueblo, y contra el Frente Popular por lo que éste tiene como ejemplo de unidad.

Franco tiene todavía el Poder, continúa ejerciendo su dictadura terrorista. Pero esos gritos suyos son los gritos del miedo, los gritos de un

emplazado por el pueblo y por la Historia que forcejea en el empeño imposible de detener el tiempo. Pero cada mañana será para él y para su régimen más sombría y amarga que la anterior. Hasta que llegue el día último...

En la guerra y tras la guerra pretendió ahogar en sangre nuestras ideas y a nuestro Partido. Asesinó a decenas y decenas de millares de comunistas. Llenó las cárceles de comunistas. Y junto a ellos asesinó o encarceló a innumerables españoles que profesaban ideas revolucionarias o simplemente democráticas. « Pero —como ha dicho nuestra camarada Dolores Ibárruri tratando estas cuestiones en el V Congreso de nuestro Partido— todo ha sido y todo será inútil. El Partido Comunista vive y lucha, y ha mostrado que las raíces del Comunismo son tan profundas en la conciencia de los trabajadores, que las persecuciones no lo debilitan ni lo desarman, sino que preparan el terreno para nuevas floraciones comunistas ».

Ni la permanente represión que se ejerce contra nuestro Partido ni las calumnias anticomunistas del tirano y de sus lobeznos y gozqueillos podrán impedir que crezca más y más la influencia de nuestro Partido. Así ocurrirá indefectiblemente tras ese acontecimiento de profunda trascendencia política que ha sido nuestro Congreso. Y a través de España se extenderá con vigorizado impulso nuestra política de amplia unidad patriótica en un gran Frente Nacional Antifranquista. Porque es justa, porque indica a los españoles el camino para rescatar la Patria y las libertades democráticas, para sacar a España de la servidumbre y de la ruina y al pueblo de su infrahumana miseria actual.

INCURIA FRANQUISTA

No hace mucho, en el pueblo de Villarrasa (Huelva), 550 vecinos eran víctimas de una epidemia paratífica. Motivo: una de las raras fuentes del pueblo estaba completamente infectada. Por falta de las más elementales obras de reparación y saneamiento. Ahora falta el agua.

En Ciudad Real, numerosos pueblos ribereños carecen de agua. Sería fácil llevarla mediante canalizaciones apropiadas. Los franquistas dejan que los habitantes de esos pueblos se agoten yendo a buscarla a kilómetros y kilómetros de sus casas. Con esto, además, se aprovechan grandes propietarios de tierras, quienes exigen por un cántaro de agua que se les trabaje sus fincas, teniendo así una mano de obra baratísima.

En Barcelona, buena parte de la barriada de Sans carece de canalizaciones, no tiene alcantarillado, la urbanización brilla por su ausencia. El riesgo de enfermedades es constante. Los franquistas continúan sin mover un dedo.

Y no vayamos más lejos. Aquí en Madrid, ¿qué ocurre? En casi todas las barriadas, escasea el agua. Pero en las afueras, es el desastre. En Fuencarral en invierno poca, en verano nada. Y triste ironía, por el pueblo pasan TRES CANALES; los vecinos de Fuencarral ven el agua al alcance de la mano... y tienen que pagarla a 80 céntimos el cántaro, traída de muy lejos.

En la Ciudad Lineal, Pueblo Nuevo y Canillas, viven 70.000 madrileños privados de agua en sus casas. Para las más elementales necesidades han de ir a buscarlas a las fuentes públicas, que apenas si manan un hilillo de agua durante las noches. Y cuando la « Compañía Madrileña de Urbanización » consiente en dar el agua a las casas, ésta no sirve ni para el aseo pues llega plagada de suciedades y de tierra.

Como puede verse, el problema de la falta de agua es general y afecta a los más diversos lugares de España. Problema que tendría su solución si se emprendieran las necesarias obras de canalización y aducción del agua a los pueblos y ciudades donde falta. Pero los franquistas no tienen la menor intención de aplicar esta solución. Se contentan con echar la culpa a la sequía. Es más fácil y así pretenden encubrir su responsabilidad. Pero la sequía no tiene nada que ver aquí. Lo que ocurre, en esto como en todo, es que la incuria, el abandono y el caos franquista alcanza cada día mayores proporciones.

LA MOVILIZACION CONTRA EL PACTO YANQUIFRANQUISTA

DE FRANCIA

UN BUEN EJEMPLO DE ACTIVIDAD PATRIOTICA CONTRA EL PACTO

Se trata de un pequeño pueblo del mediodía de Francia. En este pueblo de 400 vecinos hay una docena de españoles. Entre ellos hay cuatro entusiastas partidarios de la paz, a los que esta espina del vergonzoso pacto de los potentados del dólar con Franco, muy justamente, no les deja sosiego. Así han visitado a todos los compatriotas, de diversas tendencias políticas, discutiendo con ellos sobre la situación del país, sobre los peligros que le amenazan, y recabando sus firmas contra el Pacto.

Pero no se han conformado con esto. En los cantones limítrofes hay algunos españoles, unas cuantas familias diseminadas. Aprovechando los momentos libres de trabajo, los han visitado, sin dejar uno sólo. Todos han condenado el pacto, sólo uno ha puesto reparo en estampar su firma.

Este es un buen ejemplo de cómo los partidarios de la paz españoles en Francia se esfuerzan por llegar a todos los compatriotas, por animar en ellos el sentimiento del deber patriótico en esta hora de tanta responsabilidad, por unirles a todos.

Corresponsal.

URUGUAY

UNA CONFERENCIA CONTRA EL PACTO

El 25 de septiembre, en el Palacio Salvo de Montevideo, se ha celebrado con gran entusiasmo la Conferencia organizada como manifestación de protesta contra el Pacto yanqui-franquista, por la Comisión Española de la Paz de Uruguay.

Se adhirieron al acto gran número de centros españoles, la Casa de España, el Centro Democrático Español de la Unión, los de « Luis Tuya » y « San Martín Reducto », las organizaciones femeninas y juveniles españolas, grupos de obreros de varias empresas, etc. También se recibieron más de 200 cartas de adhesión con unas 2.000 firmas, además de las 8.000 que se habían recogido durante la campaña.

En su discurso el Profesor Siloms, vicepresidente de la Comisión, después de denunciar las consecuencias del nefasto pacto, llamó a la acción patriótica de todos los españoles.

El secretario de la Comisión, Venancio Lozoya, examinó la situación económica del país y los peligros de los planes militares yanquis, terminando: « Los patriotas españoles, aleccionados por los triunfos del campo mundial de la paz, junto a todos los pueblos, pondremos fin a los peligros que amenazan a nuestra patria, reconquistaremos la soberanía nacional de España y abriremos el camino de la libertad para el pueblo español en un mundo de paz ».

Igualmente intervinieron representantes de las mujeres y los jóvenes, y se leyó una carta del Presidente de la Comisión, Profesor José Bergamín. Han enviado adhesiones a la Conferencia: De Buenos Aires, 19 cartas con 198 firmas; De Brasil: de Río de Janeiro, 6 con 72 firmas; de San Pablo, 31 con 355 firmas; de Santos, 4 con 22; de Sorocaba 8 con 95 y de Limeira una individual.

Nuestros compatriotas en América del Sur, condenan con igual decisión que en el país y en todas partes el criminal pacto yanqui-franquista, y se movilizan patrióticamente contra esta ignominia.

UNA GRAN TAREA...

(Viene de la página 5)

sabido es que para vencer no basta con tener una política y un programa justos. Es indispensable lograr que las amplias masas populares conozcan esa política y ese programa y los adopten como bandera de lucha. Es indispensable que las fuerzas políticas y sociales interesadas en dichas soluciones se concierten para lograrlas.

De la eficaz y amplia difusión de los documentos de nuestro V Congreso dependerá en gran medida que el pueblo y los patriotas realicen largos avances en el camino de su unidad y de su acción liberadoras.

Unidad en la lucha por un aumento de salarios

Hace un año tuvo lugar la gran huelga de Euzkaiduna, en la que tomaron parte unos 100 obreros. Como consecuencia de esta potente lucha, y de otras acciones reivindicativas se desarrollaron en diversas regiones del país los trabajadores lograron arrancar a los profesores franquistas algunas concesiones, obligándoles a aumentar, si bien en una proporción escasísima, la escala de los salarios.

Hoy, el problema de la lucha por un aumento de salarios se plantea ante las masas trabajadoras de una forma más aguda y apremiante que hace un año. El alza de los precios, de alquileres, del gas, de la electricidad, del agua, no sólo ha anulado los efectos del aumento de jornales arrancado hace un año, sino que en muchos casos el poder adquisitivo de los salarios es hoy inferior al de finales de 1953. Y el costo de la vida sigue subiendo sin cesar, cada vez más de prisa: el pan, el aceite, los alimentos en general, la ropa y el calzado... ¡y ahora el carbón con la entrada del invierno! Al mismo tiempo, se extiende el paro, y las restricciones eléctricas provocan un descenso vertiginoso en los ingresos que llegan a los hogares de los trabajadores.

En los lugares de trabajo hay una gran efervescencia. Y se respira en el ambiente una creciente voluntad de las masas obreras de luchar por arrancar un aumento de salarios y un mejoramiento de sus condiciones de vida. En torno a estas cuestiones vitales, hay una gran coincidencia

en las fábricas y talleres, en los puertos y en las minas entre todos los trabajadores.

Los cabecillas falangistas hacen denodados esfuerzos —que en este período se recrudecen— por obstaculizar la realización de una unidad combativa de los obreros y por desviar a éstos del camino de la lucha por sus reivindicaciones. Agitan febrilmente con ese fin el espejuelo americano de la « productividad », intentando hacer creer a los obreros que se trata de una « solución » que les favorece. Mas cada vez en un mayor número de fábricas, los trabajadores, no sólo no se dejan engañar, sino que se agrupan y realizan acciones colectivas para hacer fracasar los llamados « métodos de productividad ». Y en diversos sitios han conseguido impedir que tales métodos sean aplicados. Los obreros saben que tras la enseña de la « productividad », lo que se esconde es una intensificación del trabajo, un ritmo más acelerado, un aumento de los accidentes, y en resumidas cuentas, una mayor explotación, un descenso del nivel de los salarios y un empeoramiento de sus condiciones de vida.

Frente a esas maniobras de los grandes explotadores capitalistas y de sus sabuesos falangistas, los obreros, utilizando diversas formas, plantean cada vez con más fuerza sus reivindicaciones propias. Plantean sus reivindicaciones y se unen en muchos lugares de trabajo para luchar en su defensa. Un aumento real de los salarios, UN SALARIO MINIMO VITAL PARA UNA JORNADA DE 8 HORAS, ¡esa es la reivindicación fundamental que responde a las necesidades más apremiantes de las masas trabajadoras y que está clavada hondamente en la conciencia de los obreros! Esta reivindicación está plasmada en la petición que ha sido firmada por millares de ferroviarios en numerosos depósitos y estaciones. Se refleja en las luchas reivindicativas que se desarrollan por todo el país, como la acción de los tranviarios de Valencia, la de los conductores de autobuses de Barcelona, las luchas de los obreros zaragozanos y otras, de las que se da cuenta en otro lugar del periódico.

En la lucha por arrancar un aumento de salarios, los trabajadores utilizan formas de acción diferentes, según las condiciones en unos y otros sitios. Se aprovechan frecuentemente de las posibilidades legales existentes, por pequeñas que sean, en el seno de los sindicatos verticales. Mas hay un aspecto de la mayor importancia en estas acciones reivindicativas de los trabajadores. Y es que en ellas los obreros aprietan filas, agrupan sus fuerzas, y dan pasos muy serios en el camino de forjar su unidad. Ello se manifiesta, por ejemplo, en que los obreros nombran, en muchos casos, comisiones unitarias para que les representen y defiendan sus intereses. Esto es una cuestión decisiva, pues la unidad es el arma más acerada con que cuenta la clase obrera.

En su informe ante el V Congreso del Partido Comunista de España, la camarada Dolores Ibárruri destaca la importancia de los golpes infligidos al franquismo por las luchas reivindicativas de la clase obrera: « Uno de los signos característicos —dice— del resquebrajamiento del Poder franquista y que constituye una victoria de la clase obrera, es la ruptura del bloque de los salarios establecido en 1939; son las huelgas por reivindicaciones económicas, que se producen cada día con más frecuencia en todas las regiones y centros industriales ».

Los rasgos de la situación política y económica de nuestro país —tan magistralmente trazados por la camarada Dolores Ibárruri en el informe citado— indican que estas luchas van a cobrar una mayor intensidad en el próximo período. Sólo por ese camino, por el camino de la lucha unida, podrá la clase obrera arrancar ciertas reivindicaciones, y a la vez templar sus fuerzas para preparar combates más decisivos.

En la realización de estas acciones, la clase obrera estará rodeada de la simpatía, y del apoyo en no pocos casos, de grandes sectores populares. De esta simpatía y solidaridad se han dado ya ejemplos, aleccionadores, por ejemplo durante la huelga de « Euzkalduna », hace un año. Y hoy las posibilidades en ese orden son aún mayores, porque el descontento y la indignación contra la política antinacional de la camarilla franquista revisten cada día una mayor fuerza y abarcan a capas y sectores más y más extensos de la población española.

OTRA VEZ LAS RESTRICCIONES ELECTRICAS

Restricciones en Madrid cuatro días por semana y en la provincia cinco. Y en los días que teóricamente hay luz resulta que también tenemos apagones pues según las disposiciones franquistas « las empresas eléctricas quedan autorizadas para dar cortes suplementarios sin previo aviso ».

La falta de energía eléctrica es general en toda España. En Alva y Guipúzcoa los cortes se efectúan 5 días por semana, de 8 de la mañana a 6 de la tarde. En Vizcaya, se corta todas las tardes y sólo dos días por semana hay corriente de 2 a 12 de la mañana. Algo por el estilo sucede en Cataluña y otras regiones.

El volumen del desastre obliga a la misma prensa franquista a hablar de « gravísima situación » y « Ya » señala que tal como están las cosas, el agua embalsada no da más que para una producción eléctrica del 16 % de la que se obtendría normalmente.

Hubo un tiempo en que los franquistas voceaban a los cuatro vientos que estaba resuelto el problema de la producción eléctrica. Franco acababa de boquilla con las restricciones eléctricas ya en 1948. Las centrales hidráulicas se erigían en montañas de papel-proyector. Ni se han acabado las restricciones ni se han construido las centrales. Como siempre, y en todos los órdenes, las promesas franquistas se han quedado en agua de borrajas.

En doce años, de 1939 a 1951 el potencial eléctrico español ha aumentado sólo en un 57 %, es decir una media anual de aumento del 4,7 %. En los 5 años de República, la media anual de aumento fue del 7,4 %. Rotunda prueba ésta de que el franquismo no resuelve ni resolverá el problema de la producción eléctrica.

Como en otras ocasiones, los franquistas echan la culpa a la sequía. Eso es otra mentira. La media anual de precipitaciones acuosas en España es hoy la misma que en el período de la República. No es agua lo que falta, es el régimen franquista el que sobra.

Agua hay en España para solucionar el problema. Se trata de aprovecharla. Pero los grandes financieros de las empresas eléctricas no piensan en invertir capitales en la construcción de saltos de agua y centrales. Se entregan a una rapaz explotación de las existentes, con el fin de aumentar sus beneficios. Dejan, con el mismo fin, en el más completo abandono las instalaciones existentes y de ahí que las pérdidas de energía por deficiencia de las líneas conductoras se eleve —según estadísticas franquistas, amañadas como siempre— a más del 25 % de la producción global española. He aquí, entre otras, algunas de las causas del agotamiento del potencial eléctrico español.

Las restricciones eléctricas tienen también su causa en la política de guerra del franquismo, al servicio de los yanquis. Mientras se suprime la energía a la mayor parte de la industria, las empresas llamadas de « interés nacional », es decir que trabajan para la guerra, reciben el flúido que necesitan. Por otra parte, el dinero del Estado que sería necesario para mejorar la situación del país en este orden, se dedica a construir aeródromos, puertos, a toda clase de obras para la preparación de la guerra.

Para la economía española las restricciones suponen pérdidas enormes. De 1943 a 1953 las hubo por valor de 36.000 millones de pesetas. Y a esta cifra hay que añadir las pérdidas debidas a las actuales restricciones.

De otro lado, éstas suponen una gran disminución de las horas de trabajo, con la consiguiente reducción de los salarios y un aumento considerable del paro obrero. Infinidad de talleres e industrias, sobre todo las pequeñas y medias empresas, están condenadas a la casi total paralización. Ya anuncian los comentaristas franquistas como probable que « en próximas semanas aumente el número de obreros parados ».

La catastrófica situación que las restricciones crean, afecta no sólo a un sector de la población, sino a todos y cada uno de los españoles, exceptuando a la oligarquía financiera y a la camarilla franquista que son los causantes del desastre y que siguen pese a él enriqueciéndose. Y por eso, porque alcanza a todos, a todos interesa alzar su voz de protesta.

POR LA LIBERTAD DE SENDROS Y SUS COMPANEROS

Llegan a nuestro conocimiento noticias de las calificables presiones que ejercen los franquistas sobre José María Sendros y la mayoría de sus compañeros de prisión para que firmen la aceptación de las inicuas penas que les fueron impuestas legalmente por el Tribunal Supremo de la Justicia Militar de Madrid, el 25 de abril pasado.

Como se recordará, estas penas —muchas de ellas de 20 y 15 años de prisión— fueron dictadas por el Supremo tras una revisión del juicio celebrado en Barcelona en marzo de 1953 y a raíz del cual casi todos los jóvenes encartados en el mismo fueron puestos en libertad. Revisión sin base alguna por lo cual lo que se ha buscado es encerrar a toda costa a estos jóvenes.

Los franquistas utilizan toda clase de coacciones, incluso la « promesa » de reducción de penas, para obligar a los jóvenes encarcelados a firmar el reconocimiento de las sentencias. Mas pese a las presiones, la mayoría de estos jóvenes se niegan a ello y exigen firmemente que se proceda a una revisión inmediata de las arbitrarias penas dictadas por el Supremo y se mantengan las falladas por el Consejo de Guerra de Barcelona que ya han sido cumplidas por todos los procesados.

La firme y digna actitud de estos jóvenes antifranquistas necesita el respaldo, el apoyo decidido del pueblo. Arrancarles de las garras de sus carceleros es posible por la acción solidaria del pueblo y de tantos y tantos españoles, que independientemente de su diversidad de opiniones, condenan el terror franquista y anhelan terminar con esa pesadilla.

Es ésta una labor que forma parte de la acción del pueblo en pro de la amnistía para todos los presos antifranquistas. Es preciso recordar en todo momento que esa acción ha conseguido en ciertos casos imponer al franquismo la libertad de otros antifranquistas, y en ocasiones frenar la represión. De día en día es más amplia la participación de nuestro pueblo en la lucha por la amnistía, a ella se incorporan hombres y mujeres de los más diversos sectores sociales que se manifiestan abiertamente contra el terror, por la amnistía para todos los presos políticos y sociales.

Esforzarse por incorporar cada día a mayor número de españoles a este fuerte movimiento pro amnistía de los presos antifranquistas es labor de los demócratas más activos y muy especialmente de los comunistas.

UNA DECLARACION DE EXTRAORDINARIA IMPORTANCIA POLITICA

El pasado 13 de noviembre, el Gobierno Soviético envió a todos los gobiernos europeos con los que mantiene relaciones diplomáticas, así como a los de EE.UU. y de China, una nota proponiendo la celebración, el 29 de noviembre, en Moscú o en París, de una conferencia sobre la seguridad colectiva europea. El 29 de noviembre, se ha abierto en Moscú una Conferencia en la que han tomado parte los 8 gobiernos europeos que han aceptado la propuesta soviética —U.R.S.S., Polonia, Checoslovaquia, República Democrática Alemana, Hungría, Rumania, Bulgaria, Albania— y un observador de la República Popular China. La Conferencia de Moscú se ha caracterizado por la comunidad de los puntos de vista de todos los participantes.

Como conclusión de los debates, los ocho gobiernos citados han aprobado una Declaración de extraordinaria importancia política, de la que damos un resumen a continuación.

La Declaración lamenta que todos los Estados europeos no hayan considerado posible participar en la conferencia sobre la seguridad colectiva en Europa. A continuación, analiza detalladamente los Acuerdos de París que significan: —1) crear en Alemania occidental un ejército cuyos objetivos serán, en un principio, 5 veces superiores a los efectivos autorizados a Alemania por el tratado de Versalles, y que sirvieron de base para crear el ejército hitleriano. —2) facilitar las investigaciones atómicas en Alemania occidental y permitir la fabricación de armas atómicas y de hidrógeno en dicho país. —3) restablecer el militarismo alemán y abrir el camino al establecimiento de una dictadura militar en Alemania occidental. —4) reducir de hecho la soberanía de Alemania occidental al derecho de tener ejército, al cual los firmantes de los Acuerdos de París piensan utilizar como carne de cañón. Es pues evidente que los Acuerdos de París crean un bloque militar de los círculos agresivos de EE.UU., Inglaterra y Francia con los militaristas alemanes. Tal bloque acentúa mucho la amenaza de una nueva guerra mundial. Los Acuerdos de París minan las posibilidades de una nueva atenuación de la tensión internacional. Están en contradicción con los tratados franco-soviético y anglo-soviético, con los acuerdos de Potsdam.

La Declaración de Moscú plantea que la solución del problema alemán es la tarea principal para consolidar la paz en Europa. Para resolver el problema alemán, es necesario: —1) Renunciar a los planes de remilitarizar Alemania occidental y de incluirla en bloques militares. —2) Llegar a un acuerdo para organizar en 1955 elecciones libres en el conjunto de Alemania y para crear sobre esa base el gobierno de una Alemania unida, democrática y pacífica.

La Declaración recuerda a continuación los principios de un sistema europeo de seguridad colectiva. Los Estados participantes en la Conferencia de Moscú hacen patente su profunda convicción de que una seguridad colectiva europea, reforzada por relaciones amistosas entre los diversos países europeos, permitiría poner fin a la situación que periódicamente ha hundido a Europa en guerras devastadoras y que ha causado innumerables víctimas a los pueblos europeos.

Mas ante el hecho de que pronto van a discutir los parlamentos de diferentes países la ratificación de los Acuerdos de París, los ocho gobiernos que han participado en la Conferencia de Moscú « consideran es un deber para ellos el llamar la atención a todos los países europeos, y principalmente a los que han firmado los Acuerdos de París, sobre el hecho de que la ratificación de dichos Acuerdos constituye un acto dirigido contra la paz, un acto de preparación de una nueva guerra. Tal ratificación agravaría la situación en Europa, minaría la posibilidad de resolver los problemas europeos pendientes y, en primer lugar, el problema alemán ».

En la parte final de la Declaración de Moscú, se dice que los Estados pacíficos se hallan obligados a tomar medidas urgentes para oponer a las fuerzas agresivas del bloque militar de los Estados occidentales su potencia unida en inte-

res de la defensa de su seguridad. Los ocho Estados participantes en la Conferencia de Moscú declaran que, en caso de ser ratificados los Acuerdos de París, están decididos a aplicar medidas conjuntas en orden a la organización de sus fuerzas armadas, al mando de dichas fuerzas, y a tomar otras medidas necesarias para reforzar su capacidad defensiva, con vistas a defender el trabajo pacífico de sus pueblos, a garantizar la integridad de sus fronteras y de sus territorios y a asegurar su defensa en la eventualidad de una agresión. Si los Acuerdos de París son ratificados, los ocho Estados examinarán de nuevo la situación para tomar las medidas necesarias para garantizar su seguridad y defender la paz de Europa.

La Declaración de Moscú destaca que los pueblos de los ocho Estados dedican sus esfuerzos a un trabajo pacífico y creador, a desarrollar su economía y su cultura, a elevar sin cesar el nivel de vida de los trabajadores y a asegurar al mismo tiempo una defensa eficaz de sus conquistas socialistas. « No hay en el mundo fuerza capaz de hacer que la rueda de la historia marche hacia atrás ni de impedir la edificación del socialismo en nuestros países ». La Declaración agrega que los ocho Estados se dan cuenta de que los Acuerdos de París han aumentado considerablemente la amenaza de una nueva guerra y que no permitirán que el desarrollo de los acontecimientos les cojan desprevenidos.

Jamás han sido las fuerzas de la paz y del socialismo tan poderosas, jamás han estado tan unidas como en la actualidad. « Todos los intentos de desencadenar una guerra —se dice en la Declaración de Moscú— y de perturbar la vida pacífica de nuestros pueblos, recibirán una respuesta fulminante. En tal caso, nuestros pueblos, apoyándose en la simpatía y en el sostén de los otros pueblos, harán todo para aplastar a las fuerzas de la agresión y para hacer triunfar nuestra justa causa. Nuestros pueblos quieren vivir en paz y en amistad con todos los otros pueblos. Por eso mismo, a la vez que seguirán defendiendo sin desmayo los intereses de la paz y de la seguridad general, harán todo lo necesario para garantizar la continuación de su desarrollo pacífico y la seguridad indispensable de sus Estados ».

El observador de la República Popular China ha manifestado el apoyo completo de su gobierno a la Declaración de Moscú, diciendo que ésta ejercerá una enorme influencia para asegurar la paz y la seguridad en Europa.

La Declaración de Moscú ha tenido en todos los países de Europa profundas repercusiones. En Francia, en Italia, en Inglaterra, en Alemania incluso, y en otros países, las masas trabajadoras y círculos muy amplios de la población intensifican su movilización y su lucha por impedir el rearme de los militaristas alemanes y por hacer fracasar los Acuerdos de París. La Conferencia de Moscú, y la Declaración aprobada en ella, constituyen una aportación de primordial importancia a la causa de la paz en Europa y en el mundo.

LLAMAMIENTO DEL CONSEJO MUNDIAL DE LA PAZ A LOS PUEBLOS

En la reunión que acaba de celebrar en Estocolmo, el Consejo Mundial de la Paz ha dirigido a todos los pueblos un llamamiento en el que se dice que:

« Los Acuerdos de Londres y de París colocan brutalmente a los pueblos ante el peligro terrible que implica para cada uno de ellos el renacimiento de la Wehrmacht... »

En el momento en que los progresos realizados en la O.N.U. sobre la cuestión angustiosa del desarme y de las armas de exterminio masivo —se añade— fortifican la esperanza en la paz, la aplicación de los Acuerdos de Londres y de París desataría una nueva carrera de armamentos cuyo peso sería pronto aplastante para todos...

Los pueblos se hallan colocados ante una disyuntiva dramática: o la negociación con todas las posibilidades de llegar a un acuerdo razonable, o el rearme de Alemania occidental y su

LA MUERTE DEL CAMARADA A. J. VYCHINSKI

El 22 de noviembre último, en Nueva York, donde se encontraba dirigiendo la delegación soviética en la Asamblea de la O.N.U., falleció repentinamente Andrei J. Vychinski, a consecuencia de una crisis cardíaca aguda. A.J. Vychinski eminente hombre de Estado soviético, era miembro del Comité Central del Partido Comunista de la Unión Soviética, primer viceministro de Relaciones Exteriores de la U.R.S.S., académico y diputado al Soviet Supremo de la U.R.S.S.

A.J. Vychinski nació en Odessa, en 1883. Desde muy joven participó en el movimiento revolucionario ruso, por lo que en numerosas ocasiones fué detenido y exilado por el zarismo.

A partir del triunfo de la Revolución Socialista, Vychinski ejerció diversos cargos de alta responsabilidad en organismos del Estado soviético, entre ellos el de Procurador de la U.R.S.S. De 1939 a 1944, fué vicepresidente del Consejo de Comisarios del Pueblo de la U.R.S.S.

A.J. Vychinski ha desarrollado una intensísima y fructuosa labor diplomática a lo largo de estos últimos años. Ministro adjunto de Relaciones Exteriores, ministro de Relaciones Exteriores y más tarde representante permanente de la Unión Soviética en la O.N.U., al mismo tiempo que primer viceministro de Relaciones Exteriores, A.J. Vychinski ha luchado incansablemente por la consolidación de la paz en el mundo entero denunciando enérgicamente desde la tribuna de las Naciones Unidas a los agresores imperialistas y sus planes de preparación de una nueva guerra. Exponiendo y defendiendo la consecuente política de paz de la Unión Soviética, la voz de Vychinski era oída en todo el mundo y ha contribuido a movilizar a millones y millones de seres en la defensa de la sagrada causa de la paz. Fiel intérprete de la política de la Unión Soviética de paz y amistad con todos los pueblos, Vychinski ha defendido en todo momento la independencia y soberanía de todas las naciones frente a los esclavizadores de pueblos.

A.J. Vychinski ha sido condecorado con los Ordenes de Lenin y otras altas condecoraciones soviéticas.

La cruel pérdida de A.J. Vychinski ha sido dolorosamente sentida por todos los hombres y mujeres amantes de la paz del mundo entero. Innumerables mensajes de pésame han sido recibidos por el Gobierno de la U.R.S.S. y el Comité Central del P.C.U.S., procedentes de todas las partes de la Tierra.

Nuestro pueblo guarda y guardará siempre un recuerdo emocionado a su gran amigo y defensor, A.J. Vychinski, que al frente de la delegación soviética en la O.N.U. ha defendido constantemente la causa de la libertad y de la independencia de España, combatiendo en numerosas ocasiones el apoyo que los imperialistas prestan a Franco y su régimen para que continúe oprimiendo al pueblo español, para encadenar a España al carro de guerra yanqui.

Seguros de interpretar los sentimientos de los trabajadores y el pueblo de España, desde estas columnas de MUNDO OBRERO expresamos nuestro más profundo dolor por la muerte de A.J. Vychinski.

INCLUSIÓN EN UNA COALICIÓN MILITAR, ES DECIR UN GOLPE DE FUERZA QUE AMENAZA CON REDUCIR A NADA EL ALIVIO DE LA TENSIÓN INTERNACIONAL.

Los pueblos deben oponerse a la ratificación de los Acuerdos de Londres y de París. Los pueblos deben exigir que se abra sin dilación una negociación entre las cuatro potencias con vistas a la reunificación de Alemania mediante elecciones libres y a la conclusión de un tratado de Estado con Austria.

Los pueblos deben exigir que se abra sin dilación una negociación entre todos los Estados de Europa, cualquiera que sea su régimen, con vistas a garantizar su seguridad y su prosperidad común mediante la cooperación entre todos...

Los pueblos no se resignarán a lo irreparable. Impedirán la puesta en vigor del rearme alemán y con su acción común abrirán el camino a la seguridad de Europa y a la paz del mundo.

EL CONSEJO MUNDIAL DE LA PAZ